



NORESTE

DIARIO REGIONAL INDEPENDIENTE



Incluyen a jóvenes en transformación de Poza Rica

Fernando Remes toma protesta al Consejo Municipal de Jóvenes.

REDACCIÓN NORESTE
Poza Rica, Veracruz

Este jueves, el alcalde Fernando Remes Garza tomó protesta a los integrantes del Consejo Municipal de Jóvenes, un órgano establecido a través de la Regiduría Tercera y la Dirección de Juventud e Inclusión, para fomentar la participación ciudadana y la inclusión de la voz joven en las decisiones que afectan a la comunidad. El Consejo Municipal de Jóvenes, integrado por 14 representantes de este sector poblacional, desempeñará un papel fundamental al asesorar, proponer, opinar y apoyar en la formulación de programas y proyectos destinados al beneficio de la juventud pozarricense. **P.3A**

CAIC celebran festival navideño en Tihuatlán



Momentos inolvidables compartió la presidenta del DIF Municipal, Patricia Ortiz de Gómez durante el festival navideño que llevaron a cabo los Centros de Atención Infantil Comunitarios (CAIC) de la zona conurbada, donde niñas y niños presentaron diversos bailables alusivos a la temporada. Ante ello Ortiz de Gómez acompañada de la directora de la institución de beneficencia Yunis Gómez Ortiz y su equipo de trabajo reconocieron el esfuerzo de los maestros y padres de familia. **P.5A**

Magia de la navidad llenará calles de la ciudad



La época más mágica del año se aproxima, y Poza Rica se prepara para recibir la alegría y el colorido de la Navidad con el esperado desfile "Vive la Navidad". Organizado por el Ayuntamiento de Poza Rica en colaboración con el DIF Municipal y microempresarios locales, este desfile promete llenar las calles de la ciudad con un ambiente festivo y lleno de magia. Se realizará este viernes 15 de diciembre, a partir de las 18:00 horas, bajo la consigna "Dona un juguete, regala una sonrisa", invitando a las y los pozarricenses a contribuir con la magia de la Navidad donando juguetes. **P.3A**



Transforman el Paseo de las Danzas en Papantla

El Paseo de las Danzas, que desde su creación nunca tuvo al menos la figura de un danzante, se encuentra ahora completamente

transformada y a punto de ser concluida para ser entregada a la sociedad papanteca.

El alcalde, Eric

Domínguez Vázquez dijo al respecto, que las entradas de la ciudad son parte de la presentación de este Pueblo Mágico,

y por lo consiguiente se realiza este proyecto para darle verdadera representatividad a esa área. **P.8B**

En la 4T, hay proyecto, no podemos retroceder: Rocío Nahle **P.5B**

Valoran Legislativo y Ejecutivo resultados del V Informe de Gobierno **P.7A**

Detienen a hermana de Genaro García Luna en Cuernavaca **P.6B**

EU quiere que la guerra entre Israel y Hamás termine lo antes posible **P.4B**

Más de 29 mil alumnos se van de vacaciones



ISAAC CARBALLO
Poza Rica, Veracruz

Las autoridades educativas anunciaron que 29 mil 511 estudiantes, desde nivel básico hasta universidades,

iniciarán sus vacaciones de fin de año, que arrancan este viernes 18 de diciembre, sin embargo, las autoridades hicieron un llamado a ciudadanos y maestros para colaborar en la seguridad de los centros escolares durante

este periodo.

Según los datos proporcionados por la Secretaría de Educación de Veracruz (SEV) son, 7,846 alumnos egresan de educación básica, siendo 1,829 de preescolar, 3,075 de primaria y 2,942 de secundaria, que se van de vacaciones.

Las autoridades municipales de Educación señalan que el 18 de diciembre será el inicio de las vacaciones para los 29,511 estudiantes

de todos los niveles básicos, bachilleratos y universidades públicas y privadas.

Se estima que podría ser hasta cuatro semanas de descanso, con el nuevo periodo escolar posiblemente iniciando a mediados de agosto, según años anteriores, pero la confirmación se espera en las próximas semanas con el calendario 2023-2024.

La Secretaría de Educación Pública (SEP) ha

indicado que las vacaciones de fin de año comenzarán el 18 de diciembre, por lo que invito a los profesores a evitar adelantar el periodo vacacional, ya que esto incurre en una falta para los profesores.

Autoridades hicieron un llamado a los ciudadanos y maestros, para coadyuvar con la seguridad de los centros escolares, y anunciaron que se realizarán rondines en escuelas de todo el municipio.

DIRECTORIO NORESTE

Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Jaime Patiño Cienfuegos
ADMINISTRADOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Dominique Domínguez Buis
DIRECTORA DE RELACIONES PÚBLICAS Y PUBLICIDAD

Judith González
COORDINADORA DE EDICIÓN

Diana V. García Valencia
GERENTE ADMINISTRATIVO

Antonio Solís
CLUB SOCIAL

Francisco Rabia Hernández
FACTURACIÓN Y COBRANZA

Javier del Ángel Azuara
In Memoriam
PRENSA

CONSEJO EDITORIAL
Rossy Acuña Rendón +
Enrique Fernández Ramírez
Alfonso Girón González
Guillermina Ortega Vargas
José Paz Garrocho
Dulce María Rodríguez Villa
Adalberto Ruiz Mojica +
Ricardo Ruiz Ríos +
Luis M. Villegas Salgado
Rebeca Fernández Álvarez

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN
Jaime Patiño
Silvia Buis
Julio Domínguez
Verónica Patiño
Liliana Patiño

MIEMBROS DE LA SOCIEDAD INTERNACIONAL DE PRENSA



ASOCIACIÓN MEXICANA DE EDITORES DE PERIÓDICOS



La fuerza de la palabra escrita
CIRCULACIÓN CERTIFICADA POR:
Inmark, Informática
y Marketing, SA

EDITOR RESPONSABLE
Silvia Buis Gibb

Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo de Título
04-2017-013119013600-101
expedido el 25 de Enero de 2016 por la Dirección de Reservas de Derechos del Instituto Nacional del Derecho de Autor de la Secretaría de Educación Pública. Certificado de Licitud de Título 14123 y Certificado de licitud de Contenido 11696, expedidos el 31 de Julio de 2008 por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación. Impreso y distribuido por Editorial Noreste S.A. de C.V.

OFICINAS GENERALES, TALLERES Y DISTRIBUCIÓN
Calle Cuba No. 307, Col. 27 de Septiembre, Poza Rica, Veracruz, C.P. 93320

CONMUTADOR Y FAX

782.824.94.44

E-MAIL:
noresteinformacionpozarica@gmail.com
publicidadnoreste@gmail.com

Cereso promueve sustentabilidad de reos



ISAAC CARBALLO
Poza Rica, Veracruz

Con la finalidad de brindar oportunidades a personas privadas de su libertad, el Centro Penitenciario de Poza Rica organizó la Expo Venta Artesanal, para permitir a los reclusos generar ingresos adicionales, desarrollar habilidades manuales y de comercialización, impactando positivamente en sus vidas.

Según los responsables del programa de capacitación en el centro penitenciario, se imparten clases para la elaboración de diversos artículos. La venta de estos productos no solo les proporciona ingresos para respaldar a sus familias, sino que también les ayuda a adquirir destrezas que mejorarán sus condiciones de vida y les ofrecerán una fuente de sustento tras cumplir sus condenas.

La Expo Venta tiene lugar la parte posterior del reclusorio, donde los ciudadanos tienen la oportunidad de adquirir artesanías confeccionadas por los reclusos, en un afán de integrarlos de nuevo a la sociedad.

Las ganancias generadas se destinan directamente a cada interno participante, ya que son ellos quienes establecen los precios de sus creaciones, que oscilan entre los 70 y los 250 pesos, dependiendo del tipo de artesanía.

Es relevante destacar que las autoridades municipales



expresaron su apoyo a la iniciativa, promoviendo la difusión de las manualidades elaboradas por las personas privadas de su libertad. Además, se comprometen a

proporcionar capacitación profesional y personal, enseñándoles oficios que faciliten su reintegración a la sociedad tras cumplir sus penas.

Incluyen a jóvenes en transformación de Poza Rica

Fernando Remes toma protesta al Consejo Municipal de Jóvenes.

REDACCIÓN NORESTE
Poza Rica, Veracruz

Este jueves, el alcalde Fernando Remes Garza tomó protesta a los integrantes del Consejo Municipal de Jóvenes, un órgano establecido a través de la Regiduría Tercera y la Dirección de Juventud e Inclusión, para fomentar la participación ciudadana y la inclusión de la voz joven en las decisiones que afectan a la comunidad.

El Consejo Municipal de Jóvenes, integrado por 14 representantes de este sector poblacional, desempeñará un papel fundamental al asesorar, proponer, opinar y apoyar en la formulación de programas y proyectos destinados al beneficio de la juventud pozarricense. Este compromiso refleja el enfoque de la administración actual en fomentar la participación activa de la juventud en la construcción de un futuro más prometedor.

La formación de este consejo se llevó a cabo mediante un proceso transparente, con una convocatoria abierta que reunió a jóvenes interesados en formar parte de la transformación de su ciudad, trabajando de la mano con autoridades municipales.



Bajo la evaluación de un comité conformado por el director de la Dirección de Juventud e Inclusión, el Regidor Comisionado en Juventud e Inclusión, la Síndica Única y el Secretario

del Ayuntamiento, se seleccionaron los candidatos mejor evaluados para formar parte del Consejo Municipal de Jóvenes 2023. Además, se extendieron invitaciones directas a cuatro



representantes de grupos juveniles y otros cuatro servidores públicos que participaron en el proceso de evaluación.

Teniendo en cuenta que la voz y visión de nuestra juventud son esenciales para construir una Poza Rica mejor, el alcalde

Fernando Remes Garza, desde el auditorio "Rafael Hernández Ochoa", tomó protesta a los integrantes de este importante órgano.

Magia de la navidad llenará calles de Poza Rica

Carros alegóricos recorrerán la ciudad este quince de diciembre.

REDACCIÓN NORESTE
Poza Rica, Veracruz

La época más mágica del año se aproxima, y Poza Rica se prepara para recibir la alegría y el colorido de la Navidad con el esperado desfile "Vive la Navidad". Organizado por el Ayuntamiento de Poza Rica en colaboración con el DIF Municipal y

microempresarios locales, este desfile promete llenar las calles de la ciudad con un ambiente festivo y lleno de magia.

Se realizará este viernes 15 de diciembre, a partir de las 18:00 horas, bajo la consigna "Dona un juguete, regala una sonrisa", invitando a las y los pozarricenses a contribuir con la magia de la Navidad

donando juguetes que serán entregados a niñas y niños de la localidad.

Quienes gusten sumarse a este gesto solidario, previo al desfile, pueden acudir a las oficinas del DIF Municipal para entregar los juguetes, o entregarlo directamente al contingente del DIF durante el desfile.

El desfile "Vive la

Navidad" dará inicio en la calle 18 con Avenida 20 de Noviembre, recorriendo el boulevard Adolfo Ruiz Cortines y concluyendo en la calle Costa Rica. Se exhorta a los automovilistas a circular con precaución, ya que las calles estarán cerradas a partir de las 16:00 horas para garantizar la seguridad de todos los asistentes.

Ayuntamiento limpia áreas municipales

Desecha archivo muerto

ISAAC CARBALLO
Poza Rica, Veracruz

Como parte de las acciones de depuración de archivos de todas las áreas del Ayuntamiento, este jueves inició el proceso de donación de este tipo de papelería mismo que se utilizará en actividades de reciclaje.

De acuerdo con las autoridades la depuración de archivos era necesaria, ya que de manera recurrente las distintas áreas del Ayuntamiento conservan material de copias, peticiones, requisiciones de material de papelería y demás enceres administrativos, que no necesariamente se debe guardar.



Dicho proceso se debe a que se recibieron varias solicitudes de depuración, por lo que se decidió dar de baja varias toneladas de archivos municipales, de esta manera se liberan los

archivos y se da paso a la nueva tramitología.

Resaltaron que durante la administración encabezada por el alcalde Fernando Remes Garza, se revisaron cada una de las



dependencias para poder determinar la cantidad de material que podría ser desechado, aclarando que son solo los documentos y papeles que ya dejaron de ser

útiles. Dentro de la documentación obsoleta existen multas, solicitudes de apoyo, notas, facturas, peticiones para las

diferentes áreas del Ayuntamiento, constancias y hasta credenciales de identificación, que sirvieron para diversos trámites en anteriores administraciones.

Leobardo Gómez González impulsa el comercio en Tihuatlán

Aprueba cabildo creación del mercado Insurgentes

Tras tres años de espera el gobierno municipal cede 40 espacios

JESÚS ALAN MENDOZA
Tihuatlán, Veracruz

Este jueves, en sesión pública de cabildo, de manera unánime, se realizó la aprobación de la creación del mercado municipal Socialista, el cual contará con 40 espacios comerciales de diversos artículos, de un área verde del ayuntamiento. Alrededor de las 10:00 horas, la secretaria del ayuntamiento, Mirta Idalia García García, tras el pase de lista, procedió a dar a conocer los puntos a tratar, donde los 40 locatarios, desde hace más de tres años venían solicitando regular los espacios, sin embargo, venían ocupando de manera irregular, por lo que fue uno de los puntos principales de dicha sesión.

El alcalde Leobardo Gómez, expresó a los integrantes del cabildo la aprobación de la creación de dicho centro de abasto, el cual se denominará; mercado municipal Socialista con 40 espacios destinados a diversos giros comerciales, con la lista de personas que serán beneficiadas a ocupar

dichas áreas, autorizando además la firma de los respectivos comodatos de los espacios que ya ocupan del solicitado inmueble.

De acuerdo a dicha solicitud, este espacio se localiza en la colonia Insurgente Socialista, en la fracción considerada de la escritura pública número 8 mil, 230, con fecha del 28 de diciembre de 2010, siendo la notaría pública número 7, de la octava demarcación notarial, procediendo así, a dar seguimiento a la solicitud para beneficio de los comerciantes de este lugar.

Tras dicha lectura, Mirta Idalia García García, expuso al cabildo en pleno, emitir su votación, a lo que los ediles, encabezados por el alcalde Leobardo Gómez González, el síndico único, Lidia de León Gutiérrez, de manera unánime, emitieron a favor de la creación del mercado.

El alcalde mencionó que su gobierno dio el primer paso, así como de refrendar su apoyo donde a su vez, se realizarán los trámites respectivos para hacer el contrato y con ello lograr un impulso comercial en Tihuatlán.



Precaución en carreteras

En Protección Civil trabajarán coordinadamente con diversas instituciones

JESÚS ALAN MENDOZA
Tihuatlán, Veracruz

El director de Protección Civil, Ismael Callejas Guzmán, destacó que de manera permanente se viene exhortando a la población que mantiene el propósito de viajar a otros estados transitando en sus vehículos por la carretera de Tihuatlán durante las vacaciones decembrinas, simplemente manejar con total precaución a fin de evitar accidentes.

“Este fin de año se trabajará coordinadamente con diversas corporaciones como Guardia Nacional destacamento carreteras, donde se dará el apoyo del equipo de bomberos por cualquier incidente de vehículos, además en las viviendas ante los cortos circuitos por sobrecargas eléctricas”, aseguró.

Indicó que viajar de manera prudente, sin duda que es recomendable, ya que en esta fecha especial a muchas familias los esperan en casa, de ahí que se pueden divertir bien atendiendo las recomendaciones de las autoridades.

Sin embargo, para



cualquier emergencia estarán siempre disponibles los números 911 enlazado con el C4 y el particular de Protección Civil 746-114-75-63, de los cuales se tiene la confianza que no se saturan por diversos accidentes, en donde el exhorto a la población es manejar con precaución y si decide viajar dejar bien cerradas sus casas

verificando contactos, luces apagadas y conexiones de gas en buen estado.

Concluyó, este fin del 2023 se espera un saldo blanco, de ahí que depende mucho de las familias estar al pendiente y atender todas las recomendaciones que se emiten por parte de las autoridades municipales, estatales y federal.



¡QUÉ CHIDO HACER TU DEPORTE FAVORITO!

NO ESTÁ CHIDO

FUMAR SIENDO MENOR DE EDAD.

Consejo de la Comunicación
Voz de las Empresas

Se compartieron momentos inolvidables en la zona conurbada

CAIC celebran festival navideño

La presidenta del DIF Patricia Ortiz de Gómez asistió al evento

JESÚS ALAN MENDOZA
Tihuatlán, Veracruz

Momentos inolvidables compartió la presidenta del DIF Municipal, Patricia Ortiz de Gómez durante el festival navideño que llevaron a cabo los Centros de Atención Infantil Comunitarios (CAIC) de la zona conurbada, donde niñas y niños presentaron diversos baillables alusivos a la temporada.

Ante ello Ortiz de Gómez acompañada de la directora de la institución de beneficencia Yunis Gómez Ortiz y su equipo de trabajo reconocieron el esfuerzo de los maestros y padres de familia por toda la dedicación que ponen en los pequeños, mismos que crecen con la alegría de la navidad.

“Sin duda que el DIF siempre trabajaran por la niñez de corazón, con el mayor de los esfuerzos no solo en la organización de eventos artísticos y culturales, sino en programas como la entrega de alimentos fríos y calientes, apoyos de despensas para quienes viven en zonas vulnerables, entre otras acciones de beneficio”, mencionó.

Dijo que el festival



navideño que se realizó en la cancha deportiva de Plan de Ayala, además de otras zonas escolares de cabecera y comunidades, es muestra del interés por preservar esta bonita tradición que llena de alegría, bondad y motivación en las futuras

generaciones. Finalmente agregó, que el próximo año 2024 se emprenderán diversos proyectos para las familias vulnerables de Tihuatlán, donde con el apoyo de corazón seguirán coordinándose



con la directora general Barceló y el Ayuntamiento alcalde Leobardo Gómez del DIF Rebeca Quintanar encabezado por el González.

Preparados en Cruz Roja

El exhorto de la precaución es permanente para lograr un saldo blanco

JESÚS ALAN MENDOZA
Tihuatlán, Veracruz

El presidente del patronato de la Cruz Roja, Eduardo Martínez Ramírez, manifestó que en la benemérita institución están preparados y se trabajará de manera permanente en estas vacaciones, las cuales comienzan a partir del 18 de diciembre en el sector educativo y otras instituciones.

“El servicio de auxilio en la institución es sin distinciones, principalmente en los accidentes de tránsito de los cuales se debe la atención inmediata, entre otras actividades preventivas que se otorgan en el municipio de Tihuatlán”, refirió Martínez Ramírez.

Sin duda que de manera frecuente se estará emitiendo las recomendaciones a los automovilistas de respetar las señales de vialidad, evitar conducir a exceso de velocidad, uso del cinturón de seguridad y otras acciones que permite evadir los accidentes viales.

Resaltó, que como siempre se trabaja coordinadamente con otras instituciones como Protección Civil, Tránsito del Estado, Policía Municipal, Estatal, entre otros organismos, quienes en sus respectivos funciones buscan el saldo blanco.

Finalmente comentó, que



en la Cruz Roja se cuenta con equipo de paramédicos capacitados, así como los implementos necesarios para

atender alguna emergencia, tal y como se ha hecho durante los 365 del año, cuyo propósito es salvar vidas.

En la cita del INE también se liga. ¡tramítala!

- 1 IDENTIFICA POR QUÉ LA TIENES QUE ACTUALIZAR. (MÁS INFO EN INE.MX)
- 2 HAZ UNA CITA EN: INE.MX O MARCA AL 800 433 2000
- 3 ¡LLEVA TODOS TUS DOCUMENTOS VIGENTES!
(CURP, ACTA DE NACIMIENTO ORIGINAL, IDENTIFICACIÓN OFICIAL, COMPROBANTE DE DOMICILIO)
- 4 NO FALTES A TU CITA
- 5 RECÓGELA
- 6 CÓMPRATE UN CAFECITO POR SER UN CIUDADANO EJEMPLAR.

*Siempre proporciona documentos e información verídica al INE.
meveo.mx

#MeVeo

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores



Alma grande

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA

Esclavizantes 48 horas

En México el horario laboral debe tomarse en cuenta desde el momento en que el trabajador sale de su casa. Es un tiempo que debe tomarse en cuenta como parte de la productividad porque de la calidad del transporte público o de los conductores depende la disposición de los asalariados a la hora de emprender su jornada laboral.

Por otra parte, las empresas deben destinar una parte de sus ganancias a lo que invierten los trabajadores en transporte. Porque no sólo hay quienes deben tomar hasta cuatro transportes sino que en cada uno de ellos debe pagarse por un mal servicio.

Todavía hay una gran cantidad de accidentes precisamente porque los choferes de las rutas de transporte públicos están drogados para poder mantener el ritmo de trabajo

que les imponen sus patrones con horarios mayores y trayectos más largos cada día. No descansan lo suficiente, no conviven con su familia, no comen bien y así quieren los empresarios que haya rendimiento, como si tuvieran las necesidades vitales cubiertas y satisfechas.

La migración fluctuante entre el Estado de México y la CDMX arroja trayectos de ida y vuelta de cuatro horas, que deben negociarse con equilibrio. Así como sucede en estaparte hay centros laborales a los que asisten trabajadores muchas veces de municipio a municipio, y ahora tratan de regatear horas de trabajo como si en ello fuera posible aumentar la productividad de personas que están cansadas

y carecen de estímulos para impulsar el progreso de una empresa cuyos propietarios no les permiten sentir como propia sino que los alejan de su aprecio hacia el trabajo exigiéndoles trabajar más en 48 horas a la semana.

El tiempo de ese trayecto les es indiferente a los empresarios que creen que trabajando 40 horas su productividad baja. En lo que deben preocuparse es abriendo caminos al mercado de sus productos y no hacer un cuello de botella en la producción cercando a los trabajadores con el horario y castigándolos con bajos salarios.

Por otra parte, los sindicatos quedaron rebasados ante la política económica

del actual gobierno, que negoció mayores porcentajes para el salario mínimo que en sexenios anteriores. Los sindicatos aceptaban en el pasado aumentos del 3 y 4 por ciento, que ni siquiera cubrían el porcentaje de inflación que padecía la economía.

El resto de las prestaciones laborales no forman parte de los objetivos de los líderes sindicales que sólo sirven para vender plazas y recibir dinero de los empresarios para calmar las inquietudes de los obreros. Poco a poco los sindicatos en México se volvieron blancos, al servicio de las necesidades del patrón y no de las urgencias de los trabajadores, dejándolos en el desamparo.

Ahora, ante la necesidad de una voz firme que represente a los trabajadores, los líderes sindicales son verdaderos desconocidos para los obreros y trabajadores del país, quienes sólo saben que deben pagar cuotas sindicales para enriquecimiento de los líderes.

Hay ciudades a las que los sindicatos las han desaparecido por tratar de ganar más que la propia empresa. Es el caso de Poza Rica, entidad a la que el sindicato de Pemex, pudo haber convertido en ciudad fantasma, de no ser por las diferentes actividades que surgieron de emergencia ante la pasividad de los líderes sindicales de la industria petrolera en esa región.

Hasta ahorita ningún pronunciamiento de líderes o sindicatos ha destacado ante el debate de la reducción de horas de trabajo a la semana. La discusión se centra entre legisladores de diferentes partidos, que han postergado el debate hasta el segundo mes del año próximo.

El debate sobre la semana de 40 horas laborales debió ser superado desde hace muchos años, por inhumano. Se trata de una imposición

de quienes creen todavía que la producción se mide por las horas que están dentro de las instalaciones de la fábrica y no por tener un empleo contenido, bien pagado y descansado.

El acuerdo adoptado por la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, el cual posterga la discusión sobre la reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales, ha provocado incomformidad en la bancada de Morena y reclamos al coordinador, Ignacio Mier, por no utilizar el voto ponderado para lograr la aprobación.

La influencia de los empresarios en todas las actividades propias del estado, hizo mucho daño, prueba de ello es que, en México, no haya semana de 40 horas, a pesar de que según la OCDE es de los países que porcentualmente obtiene más ganancias comparadas con lo que reciben sus trabajadores.

PEGA Y CORRE. Ahora viene a México la ola de argentinos migrantes huyendo de la miseria que el nuevo presidente Javier Milei les impone. La hambruna toca a sus puertas...

Esta es opinión personal del columnista



Acertijos

GILBERTO HAAZ DIEZ

El norte canijo

Suele esta zona de las altas montañas, cuando entra un norte fuerte en el Puerto, descomponerse a las horas. Así ocurrió mientras el norte azotaba las palmeras, ahora no borrachas de sol, pero si derribaba árboles que, alguno cayó sobre un auto, y el oleaje del mar pegaba durísimo, el mar, ese mar que Rafael Alberti recordaba en su poema: "El mar. La mar... El mar. ¡Sólo la mar! ¿Por qué me trajiste, padre, a la ciudad? ¿Por qué me desenterraste

del mar?". Bien lo dijo el otro poeta: "Si al mar le quitas el misterio, se queda en agua salada". Ocurría que, me dijo el jardinero Joel, que es de Versalles pero vive en La Perla, que al amanecer el frío llegó a los 9 grados, y vendrán días más friolentos, apenas comienza el señor invierno, el que se maravilla ante la belleza del mundo en verano encontrará la misma causa de asombro y admiración en el invierno. Aquí nos vigila como centinela El Pico de Orizaba, debe traer ahora copo de nieve en su

punta y falda, la neblina no lo deja admirarse, pero seguro allí anda, listo para que los amantes del deporte de nieve y montañismo lo escalen. Y el sol apenas aparece. Es como el sol de invierno, que decían las abuelitas: Sol de invierno, queema pero no calienta.

UN DOMINGO CUALQUIERA

Y no era un domingo cualquiera, el frío y el chipi chipi y la llovizna nos tenía resguardados, en el reposet viendo deportes todo el día, ver caer humillado al Barcelona en casa, que lo

venció una cosa llamada Girona, que va liderando la punta española; ver caer también al gran Mahomes y su Kansas City en el futbol americano, aprovechar el pase de Tigres que se enfrentará al América, donde los de Televisa apuestan que llegan a la 14 copa. Y el cine, que es pasión y ahora estoy inmerso en dos cosas, en el libro y la película de Oppenheimer. Sucede que la mañana de hoy amaneció la película como favorita para ganar el Oscar, es buena cinta y está tomada del libro

'Oppenheimer. Prometeo Americano', la historia del padre de la bomba atómica, escrito por periodistas que ganaron el Pulitzer. Desde cuando iniciaron hasta cuando el macartismo lo persiguió acusándolo de comunista y, como siempre con los gringos, años después exonerado y premiado por el Congreso, gracias a un senador que arribaba y veía las injusticias, ese senador era John F. Kennedy. Voy a Wikipedia. En la mitología griega, Prometeo (en griego antiguo, 'previsión', 'prospección') es el titán amigo de los mortales, conocido principalmente por desafiar a los dioses robándoles el fuego a ellos en el tallo de una cañaheja, darlo a los hombres para su uso y posteriormente ser castigado por Zeus por este motivo. Como introductor

del fuego e inventor del sacrificio, Prometeo es considerado como el titán protector de la civilización humana. Eso hizo el equipo del científico, cuando desde Los Álamos crearon la Bomba Atómica que terminó rindiendo a Japón y deteniendo la guerra. Desde esa vez, la Bomba Atómica no ha vuelto a usarse, claro, si ahora la usan, decía Einstein que la siguiente guerra la harían con palos. Ilustrativa. Con grandes actores, Robert Downey Jr., Matt Damon, Cillian Murphy. Hay pocas películas que son mejores que los libros, no muchas. Lo que el viento se llevó fue una y El Padrino la otra, fueron mejor las películas que los libros, esta no, el libro te lleva desde la primer página a no querer dormir.

Esta es opinión personal del columnista

De primera mano

OMAR ZÚÑIGA

Camina MC

El Frente Amplio por México aún está pensando si va en alianza en Veracruz.

Otros partidos ya están trabajando en la elección 2024.

El PRI por ejemplo ya tiene precandidato único a gobernador en la persona de José Francisco Pepe Yunes Zorrilla.

Otros, como Movimiento Ciudadano, van algo más adelantados y tienen ya prácticamente decidida su lista de precandidatos a diputados federales, también a diputados locales, equidad de género incluida, por ejemplo.

Es algo en lo que el dirigente estatal Sergio Gil Rullán se puso a chambear con base en la numeralia de los procesos anteriores, no hay fórmula mágica.

Ya con conocimiento de cómo iba a lanzar sus distritos por género, se puso a evaluar perfiles, y finalmente decidir, lo que ha hecho en días recientes, para que así los aspirantes aprovechen el tiempo y se dediquen a lo suyo, olvidándose de grillas internas, que desgastan, distraen y en muchas ocasiones, son las responsables de que se pierda, al sumar enemistades de fuego amigo, aunadas a las de los adversarios políticos.

Así las cosas, los precandidatos registrados por distrito son los siguientes

1. Pánuco, Crescencio Emilio Márquez Ricardo.

3. Cosoleacaque, Julio César González Fernández.

4. Veracruz I, Maria de Jesús Lavalle Rendón.

5. Poza Rica de Hidalgo, Adela Elizabeth Morales Méndez.

7. Martínez de la Torre, Karla Estrada Gómez.

8. Emiliano Zapata, Miguel Ángel Castillo López.

9. Coatepec, María Elena Cano Servín.

10. Xalapa, Erika Monserrat Blix Portilla.

11. Coatzacoalcos, Christopher Alan Santos Castillo.

12. Veracruz II, Karina Guzmán Marín.

14. Minatitlán, Carlos Cruz Orozco.

15. Orizaba, Letty Hernández Miranda.

16. Córdoba, Erick Alberto Gasca Morales.

17. Cosamaloapan, Ángel Federico Álvarez Medina.

18. Zongolica, Ignacio Ramírez Flores.

19. San Andrés Tuxtla, Renato de Gasperín Zilli.

Es decir, sólo faltan los distritos de 2. Álamo; 6. Papantla y 13. Huatusco, pero ya tienen sus aspirantes, que están trabajando desde hace rato.

Ese es el contexto en el que se mueven.

A nivel nacional, luego de la anterior entrega, escuché a un gran amigo y analista, con el cual coincidí en que para que haya una oportunidad de

echar a Morena, la elección debe ser terciada, porque como dijo Ignacio Morales Lechuga, en "una parejera, la oposición pierde".

Con Samuel García se tenía esa opción y Amlito Moreno la decapitó, pero hay otra opción que abordaremos en una siguiente entrega. Uuuufff.

Han llegado mensajes, de diferentes personas que coinciden en algo, en que la directora de la Facultad de Derecho Araceli Reyes López se ha instalado en policía chino para saber el origen de la información que aquí se ha publicado.

Sin embargo, no debería molestarse en señalar a determinada persona, pues en este caso la información y las fuentes es lo que sobra. Reitero

que sólo bastó una publicación para que se destapara una cloaca.

Eso es lo que pasa cuando hay hartazgo, cuando no hay empatía, cuando no hay liderazgo, cuando se fastidia a tus colaboradores, cuando se toman decisiones con las vísceras y no pensando en un proyecto.

En lugar de buscarle tres pies al gato, la señora Reyes López debería erigirse en una verdadera lideresa, a quien respeten y no le teman, porque al final debe recordar que el valiente vive hasta que el cobarde quiere.

El respeto se gana, no se compra con viajes al extranjero.

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal del columnista



Retomado de El Financiero por su buen humor

Valoran Legislativo y Ejecutivo resultados del V Informe de Gobierno

Anuncia el Gobernador importante inversión para ampliación del Cecan.
Presenta al Congreso iniciativa para que el IVEC pase a ser la Secretaría de Cultura del estado.

REDACCIÓN NORESTE
Xalapa, Veracruz

De conformidad con lo dispuesto en el Artículo 49 de la Constitución Política del Estado de Veracruz y con motivo del Quinto Informe de Gobierno, diputadas y diputados de la LXVI Legislatura atendieron la comparecencia del gobernador del estado, ingeniero Cuitláhuac García Jiménez, quien dio una amplia explicación sobre las principales acciones realizadas durante el presente año y los beneficios que dieron a las y los ciudadanos. Posteriormente respondió las preguntas de las y los legisladores de las diversas fuerzas políticas representadas en el Congreso local.

Este diálogo interinstitucional, celebrado en el Recinto Oficial de Sesiones entre la representación popular y el mandatario estatal, tuvo verificativo luego de la recepción, en primer término, del Quinto Informe de Gobierno, el pasado 15 de noviembre, y de las 15 comparecencias de las y los titulares de las secretarías o equivalentes de la administración pública estatal ante las comisiones legislativas respectivas, del 17 de noviembre al 6 de diciembre.

En la comparecencia, la Mesa Directiva, presidida por la diputada Adriana Esther Martínez Sánchez, instruyó a la Comisión de Cortesía recibir y conducir al Recinto Oficial de Sesiones al titular del Ejecutivo estatal.

Informe del Gobernador En la tribuna, el gobernador Cuitláhuac García Jiménez informó que su administración tiene un récord de obras y ha llegado a regiones de la entidad que antes no eran atendidas, a donde "nosotros fuimos a hacer infraestructura hospitalaria y educativa".

Agregó que su gobierno ha destinado mil 932 millones de pesos (mdp), a través de la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas (Siop), a la construcción y rehabilitación de tramos carreteros como el que comunica los municipios de Tlachichilco y Zacualpan, con una inversión de 90 mdp; en Texcatepec, 50 mdp; de Zontecomatlán a Iliamatlán, 45 mdp; en Zongolica, 52 mdp; de Acultzingo a Soledad Atzompa, 90 mdp; además de obras en Playa Vicente y José Azueta que benefician principalmente a productores locales.

Por otra parte, aseguró que su administración terminará en tiempo y forma las obras de los puentes elevados en la avenida Lázaro Cárdenas de la capital del estado y que, antes de que concluya su gestión, estará en funcionamiento la ampliación del Centro Estatal de Cancerología (Cecan) con la adquisición de tres aceleradores lineales.

Diálogo entre poderes En representación del Grupo Legislativo de Morena, la diputada Elizabeth Cervantes de la Cruz elogió los resultados presentados a cinco años de la administración del ingeniero Cuitláhuac García Jiménez y reconoció el número



récord de 6 mil 723 obras públicas en mil 797 días, "un promedio de 3.7 obras diarias, entre ellas, algunas escuelas y centros de salud que habían sido abandonadas por el quebranto financiero".

La legisladora destacó el rescate del Instituto de Pensiones del Estado (IPE), los pagos puntuales a la Universidad Veracruzana (UV), el cumplimiento con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y los altos niveles de confianza de las calificadoras.

Significó los datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) que, por primera vez en muchos años, reportó la reducción de la pobreza en Veracruz, incluida la pobreza extrema. "Se redujo la pobreza en todo el país, pero nuestro estado fue el que mejores resultados obtuvo en esta materia", afirmó.

El mandatario agradeció el mensaje y apoyo de la bancada de Morena hacia su administración y precisó que en su gestión 500 mil personas salieron de la pobreza y 200 mil de la pobreza extrema.

Por el Grupo Legislativo del Partido Acción Nacional (PAN), el diputado Jaime Enrique de la Garza Martínez hizo un contraste entre los datos presentados en las pasadas comparecencias y consideró que este gobierno no ha atendido de manera eficiente materias como seguridad, salud, educación y empleo. Agregó que Veracruz vive un periodo de subejercicios y que la información en seguridad debe preocupar a la administración, toda vez que la incidencia delictiva va al alza y que la educación registra retrocesos que perjudican principalmente a las familias.

El Ejecutivo respondió que el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública coloca a Veracruz entre las entidades que más han trabajado en la reducción de delitos como secuestro, homicidios dolosos y feminicidios y que el periodo que registró más violencia en Veracruz fue 2016-2018.

Acto seguido y con la anuencia de la Mesa Directiva, el Gobernador mostró en pantalla algunas obras de unidades médicas que estuvieron abandonadas durante más de una década y que ahora ya están en funcionamiento para beneficio de la sociedad.

Por el Grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), la diputada Arianna Guadalupe

Ángeles Aguirre habló sobre la inversión de mil 230 mdp para la construcción de equipamiento de unidades médicas en la entidad y consideró insuficiente para los más de cuatro mil veracruzanos que no tienen acceso a estos servicios; la ausencia de una titular en el Instituto Veracruzano de las Mujeres (IVM); la honestidad de los funcionarios estatales y la importancia de cerrar el sexenio sin subejercicios.

En respuesta, Cuitláhuac García dijo que la opinión de sus colaboradores siempre ha sido positiva; que la

aportación de mil 230 mdp solo corresponde a la parte estatal y que la suma del gobierno federal redunda en una inversión total de 3 mil 361 mdp. Informó sobre los esfuerzos del mecanismo para que sea nombrada la titular del IVM y que la Oficina de Programa de Gobierno cuenta con una herramienta, premiada en el nivel nacional, en la que puede consultarse todas las obras, con referencias localizables, montos y fotografías.

Por el Partido del Trabajo (PT), el diputado Ramón Díaz



Ávila expresó la necesidad de profundizar en los retos que ha asumido el gobierno para el crecimiento económico del estado. Cuestionó sobre los apoyos otorgados a productores agrícolas para aumentar cadena de valor y competitividad que les permitan mayor crecimiento económico; además sobre los recursos de los fideicomisos para desastres 2022-2023 en la zona de Zongolica.

A su vez, el mandatario aseguró que el gobierno estatal con la federación ha impulsado estrategias como el programa Sembrando Vida. Dijo que Sedarpa ha destinado alrededor de 500 técnicos asesores en apoyo a los pequeños productores, junto con la implementación de precios de garantía y la reducción del "coyotaje". Respecto a los fideicomisos, dijo que los cambios han permitido un acceso directo a los apoyos en declaratorias de desastres naturales, evitando intermediarios y corrupción.

La legisladora Citlali Medellín Careaga, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), reconoció los logros en materia turística, el esfuerzo de la Secretaría de Desarrollo Económico y Portuario (Sedecop) en el mantenimiento de las condiciones para el crecimiento, avances del estado en Mejora Regulatoria y la promoción de políticas a favor del medio ambiente. Además, abordó el tema de la construcción del relleno sanitario de Tamiagua, la modernización del Hospital "Dr. Emilio Alcázar" de Tuxpan y el apoyo al sector pesquero en la entidad.

El representante del Ejecutivo indicó que, con una inversión de 14 mdp, está programada la construcción del relleno sanitario para 2024; además, indicó, con la introducción del programa IMSS-Bienestar se prevé el fortalecimiento de la estrategia estatal de salud y llegar a la meta establecida al inicio del sexenio. Respecto al sector pesquero, manifestó que en coordinación con la federación ha habido reuniones con diversas asociaciones en la materia para buscar alternativas que beneficie a este ramo.

Posteriormente, la diputada Maribel Ramírez Topete, del partido Movimiento Ciudadano (MC), solicitó ampliar la información sobre los beneficios de la reducción de la deuda pública; métricas para evaluar la lucha contra la corrupción; el fortalecimiento de la infraestructura hospitalaria; apoyos para el campo; impacto social de las obras públicas realizadas y la inversión en el rescate de la Fortaleza de San Carlos.

Además sobre las estrategias encaminadas a abatir la desigualdad y violencia contra las mujeres; la ausencia de trabajos interinstitucionales para la creación del registro de obligaciones alimentarias y la 3 de 3 contra la violencia; políticas públicas dirigidas a la protección de los derechos de la infancia y la juventud veracruzanas; el fortalecimiento del deporte y el fomento a la transición hacia energías limpias y la economía verde.

Al respecto, el Ejecutivo

ponderó la importancia del diálogo y la cordialidad para generar concesos en la materialización de acciones para beneficio de las y los veracruzanos. Destacó que las acciones realizadas por el gobierno estatal ponen de manifiesto el compromiso cumplido al inicio de su administración, como la disminución de la deuda pública, el fortalecimiento de la infraestructura educativa, hospitalaria, recursos para la prevención de la salud y optimización de las vías de comunicación en la ciudad capital.

El legislador del partido Fuerza por México, Juan Enrique Santos Mendoza preguntó sobre la posibilidad de crear la Secretaría de Movilidad; la manera de mejorar y modernizar el servicio de transporte público; las estrategias para que la población tenga acceso al pago de multas de tránsito vía terminales bancarias y qué falta para lograr en Veracruz la expedición del Reglamento de Servicios Auxiliares de la Seguridad Vial.

El Ejecutivo indicó la puesta en marcha de un programa piloto para el cobro de multas por terminal bancaria y que esto se realiza mediante convenio con los municipios. "Estamos en el proceso de validación. En caso de surtir efectos positivos, se incorporará a los reglamentos y se lo haremos llegar a este Congreso".

Posteriormente, el Gobernador presentó a este Congreso la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo para que el Instituto Veracruzano de la Cultura (IVEC) sea la nueva Secretaría de Cultura del estado, con lo que "fortaleceríamos sus capacidades y atribuciones, en aras de formar a la sociedad a través de las artes, festividades y expresiones artesanales".

Al término de la comparecencia, la presidenta de la Mesa Directiva, diputada Adriana Esther Martínez Sánchez, manifestó que con este acto el Gobierno de Veracruz reafirma su compromiso con la transparencia y rendición de cuentas con las y los ciudadanos.

Reconoció los avances y logros alcanzados por el estado en cinco años de un gobierno que se ha regido bajo una planeación integral estratégica y un trabajo con honestidad, legalidad, compromiso, austeridad y lealtad con el pueblo, "principios elementales de la etapa vanguardista por la que transita esta Patria que tanto amamos".

Celebró que Veracruz cuente con instituciones sólidas en la que los derechos y libertades sean respetados sin excepciones. "Continuaremos reconociendo lo que se haga en aras del beneficio social, pero también refrendamos el interés de enfatizar en lo que todavía puede impulsarse, porque si algo nos une es el inquebrantable anhelo de que a Veracruz siempre le vaya bien", concluyó.

Desahogadas todas las intervenciones, la Presidenta de este Congreso agradeció la presencia del Gobernador del Estado y a las 13:42 horas declaró finalizado el acto.



Gas Plus

YA ABRIMOS

Adquiere y Compare NUESTRO MEJOR SERVICIO

SUCURSAL PAPANTLA

**NUESTRO MEJOR HORARIO DE
7:00 A.M. A 9:00 P.M.**
facturacionplus08@hotmail.com

ESTAMOS UBICADOS EN
CALLE AYUNTAMIENTO S/N
COL. CRISTOBALITO POZO 4
PAPANTLA, VER. C.P. 96468
782 221 9878



Dialogan en el Congreso sobre violencia política por razón de género

Diversas autoridades, servidoras y servidores públicos abren espacio a la reflexión y a la visibilización de un fenómeno político-social.

REDACCIÓN NORESTE
Xalapa, Veracruz

Autoridades de los poderes Legislativo y Judicial de Veracruz, activistas, defensoras de derechos humanos, servidoras y servidores públicos participaron en el Foro Violencia política por razón de género en los cargos por designación-Su análisis en la vía constitucional del Estado, que se llevó a cabo este día en el auditorio Sebastián Lerdo de Tejada del Palacio Legislativo.

En el uso de la palabra, la diputada Perla Eufemia Romero Rodríguez, organizadora y convocante de este encuentro, precisó que la violencia política contra las mujeres en razón de género es una forma de violación de los derechos humanos y que busca impedir la participación de este sector social en la vida política del estado.

La también Presidenta de la Comisión Permanente de Administración y Presupuesto de esta LXVI Legislatura explicó que esta violencia puede manifestarse de diversas maneras, como acciones u omisiones, amenazas, intimidación, discriminación, calumnias, obstáculos o negación de recursos, información o justicia, no sólo en estereotipos de género.

Reconoció que la violencia política de género no está aún



definida de manera explícita en el marco legal de la entidad, por lo que, consideró, deben sentarse las bases para prevenirla, atenderla, sancionarla y erradicarla.

Esto, dijo, puede llegar a concretarse asegurando condiciones de igualdad sustantiva entre mujeres y hombres en el ámbito político y promoviendo un entorno libre de violencia para todas las mujeres, independientemente de su función pública o de elección popular.

A su vez, el presidente de la Comisión Permanente de

Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático, diputado Paul Martínez Marie, dio a conocer que la Comisión Permanente de Gobernación, en la cual funge como secretario, ha recibido, en este 2023, 66 solicitudes de ediles de diversos ayuntamientos para intervenir en actos de obstaculización del cargo, violencia patrimonial, indebidas notificaciones a sesiones de cabildo, violación al derecho de petición e información.

Agregó que esta misma

instancia ha asesorado a por lo menos 12 municipios en relación con las manifestaciones planteadas por ediles en contra de presidentes y presidentas, en su mayoría, por considerar la obstaculización de sus funciones, exhortándolos a regirse por lo establecido en la Ley y señalando que no puede serles negado su derecho a solicitar y recibir información, siempre en respeto a la autonomía de los cabildos y apego a la Ley.

Paul Martínez consideró "vital que los tribunales



electorales construyan y establezcan precedentes y criterios jurisprudenciales, bajo la finalidad de generar una respuesta estructural que permita evitar, sancionar y erradicar la violencia política en razón de género, pues solo a través de una sentencia con estas características resulta posible aplicar su espectro protector a casos similares".

El encuentro fue moderado por la magistrada integrante de la Sexta Sala del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz Especializada en Materia Familiar, Lizbeth Hernández Ribbón, quien también presentó sus consideraciones y valoraciones al respecto, dando pauta a la reflexión y el diálogo en torno al tema.

Como invitadas y participantes del foro,

expusieron sus puntos de vista destacadas autoridades y especialistas como la presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Veracruz, magistrada Tania Celina Vásquez Muñoz; la magistrada del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Veracruz, Diana Aróstegui Carballo; la activista feminista y defensora de los derechos humanos en Veracruz, Monserrat Díaz y la activista creadora de contenido en redes sociales Pamela Ortega Medina.

Después de la sesión de preguntas por parte del público, la diputada Perla Eufemia Romero Rodríguez y la magistrada Lizbeth Hernández Ribbón entregaron reconocimientos a las ponentes, y la legisladora declaró concluidos los trabajos de este foro.

Da entrada Congreso a los Informes de labores del Orfis e IVAI

Cumplen ambos organismos autónomos con esta responsabilidad legal.

REDACCIÓN NORESTE
Xalapa, Veracruz

La presidenta de la Mesa Directiva de la LXVI Legislatura, diputada Adriana Esther Martínez Sánchez, recibió de la auditora general del Órgano de Fiscalización Superior del estado (Orfis), Delia González Cobos, el informe de labores 2022-2023 que incluye las actividades y principales acciones realizadas en materia de fiscalización superior del organismo autónomo.

Ante los el presidente de la Comisión Permanente de Vigilancia, diputado Rafael Gustavo Fararoni Magaña, y los diputados Fernando Arteaga Aponte y Ramón Díaz Ávila, vocales de la misma instancia, la diputada Adriana Esther

Martínez destacó los logros en materia de combate a la corrupción en los recientes cinco años y que son resultado del trabajo del Orfis.

Asimismo, dijo que la Comisión de Vigilancia mantiene informados a las diputadas y los diputados sobre las actividades realizadas durante el año en colaboración con el organismo autónomo, por lo que "nos consta que con la suma de voluntades se ha podido transitar hacia un Veracruz transparente y que combate frontalmente la corrupción".

A su vez, el legislador Rafael Gustavo Fararoni Magaña, y los diputados Fernando Arteaga Aponte y Ramón Díaz Ávila, vocales de la Comisión, ya que la fiscalización es una labor constante y permanente, lo

que incluye la revisión de expedientes de ejercicios anteriores, con miras a cumplir con la obligación legal de revisar que los presupuestos hayan sido aplicados para el bien de las y los veracruzanos.

A este acto, en cumplimiento con lo dispuesto en párrafo segundo del Artículo 67 de la Constitución Política del Estado de Veracruz, asistió el diputado del Distrito VI de Papantla, Bonifacio Castillo Cruz.

Del mismo modo, el Instituto Veracruzano de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IVAI), por conducto de su comisionado presidente, David Agustín Jiménez Rojas, entregó a esta Soberanía el respectivo informe de labores del

ejercicio 2023.

Acudieron también la comisionada Naldy Patricia Lagunes Rodríguez y el comisionado José Alfredo Corona Lizárraga.



Inicia en Tuxpan el Operativo de Seguridad "Guadalupe-Reyes"

REDACCIÓN NORESTE
Tuxpan Veracruz

Autoridades de los tres órdenes de gobierno dieron el banderazo de inicio del Operativo de Seguridad Guadalupe-Reyes, que tiene como objetivo salvaguardar la integridad física de las personas durante la temporada decembrina, reforzando las medidas de seguridad.

El operativo se mantendrá durante todo el mes de diciembre y termina en enero del próximo año.

Participarán en estas acciones la Secretaría de Marina, Sedena, Guardia Nacional, Seguridad Pública del Estado, Seguridad Pública Municipal, Protección Civil y Bomberos, Tránsito del Estado, Tránsito Municipal y Cruz Roja.

En el banderazo



estuvieron presentes el Lic. Eduardo Andrade Rocha, director de Asuntos Jurídicos del Ayuntamiento

de Tuxpan, en representación del alcalde José Manuel Pozos Castro; el vicealmirante Juan Carlos Vera Salinas;

coronel de infantería José Luis Fernández Morales, comandante del 39º Batallón de Infantería.

El delegado de Transporte Público, Lic. Julio César Guevara Naranjos; el capitán primero José Omar Rincón

Aquino, coordinador de la Guardia Nacional en Tuxpan; el oficial Emanuel Rosales Huerta, delegado regional II de la Fuerza Civil Tuxpan.

Así mismo, la síndica única Mtra. Beatriz Piña Vergara; la regidora Lucero Reséndis Ambrocio y los regidores Amado Gutiérrez Lima, comisionado en Seguridad, Luis Demetrio López Marin y Axel Bernal Herrera.

Las autoridades hicieron un exhorto a la población a sumarse a las medidas preventivas para que con su colaboración se logre obtener saldo blanco.

Con la puesta en marcha de este operativo se busca generar un ambiente seguro y brindar atención digna a los ciudadanos y personas que visitan nuestro municipio en este periodo.



Concluyen las jornadas de salud visual de la Sindicatura Única del Gobierno de Tuxpan

Un gran número de personas fueron beneficiadas en la zona urbana y rural

REDACCIÓN NORESTE
Tuxpan Veracruz

Con enorme éxito y una gran participación de la ciudadanía concluyeron las Jornadas de Salud Visual que realizó la Sindicatura Única, a cargo de la Mtra. Beatriz Piña Vergara. Durante el presente

año cientos de personas acudieron a la planta baja de la presidencia municipal a practicarse gratuitamente el examen de la vista con los especialistas del Grupo Óptico del Totonacapan, quienes también brindaron la oportunidad de adquirir anteojos de excelente calidad a muy bajo costo.

La Mtra. Beatriz Piña señaló que estas campañas han tenido muy buena aceptación, pues cada jueves fueron atendidas decenas de tuxpeños en esta sede.

Además, la jornada se trasladó a diversas comunidades, dando prioridad a la población de mayor vulnerabilidad.

Así mismo, informó que en el 2024 se reanuda este programa que busca mejorar la salud y la calidad de vida de las familias.

De esta manera, la Sindicatura Única del Gobierno Municipal que encabeza el Lic. José Manuel Pozos Castro, contribuye al bienestar de la ciudadanía.



Directora del DIF estatal pide que se recojan a indigentes en Xalapa



HÉCTOR JUANZ
Xalapa, Veracruz uz

La directora del DIF estatal en Veracruz, Rebeca Quintanar Barceló pidió que el DIF municipal en Xalapa ayude a los indigentes para que no permanezcan en las banquetas, parques o calles durante esta temporada de bajas temperaturas.

Entrevistada este jueves, dijo que habló con el director de dicho organismo, Alejandro del Ángel Aguilar para que se hagan recorridos

y se reubiquen, ya sea con sus familiares o en albergues:

Explicó que DIF estatal no atiende esos casos directamente.

Explicó que son los DIF municipales quienes deben encargarse de apoyar a dicha población vulnerable.

Abundó que en otros casos como en Huatusco, se han resguardado a estas personas en un albergue.

Por ahora el DIF estatal sólo apoya a migrantes, por ello los recursos se han dedicado a albergues para apoyarlos mientras están de

paso. Puntualizó que se instaló con recursos del DIF Nacional con una inversión de 38 millones de pesos, en Xalapa.

Además hay otro albergue que está habilitado para esas personas en el municipio de Minatitlán.

"Estamos haciendo la gestión para que el próximo año tengamos otros albergues. Ahora están en Hidalgotitlán, Acazacan, Poza Rica, Zongolica, Soconusco, que tienen una capacidad como para 100 o 150 personas", abundó.

Creación Literaria

Nacimiento del Niño Jesús

Hace muchos años, Dios mandó al arcángel Gabriel a visitar a María, una dulce doncella judía. Gabriel tenía un mensaje para María: 'Vas a tener un hijo y se llamará Jesús. Será llamado Hijo del Altísimo y reinará para siempre'.

¿Cómo puede ser? - preguntó María - si no he estado con ningún hombre. Y el arcángel le dijo que aquel niño era el hijo de Dios.

María estaba prometida con un carpintero, de nombre José, quien al principio no creyó la historia de María y el bebé que llevaba dentro. Sin embargo, el

ángel se le apareció en sueños y le contó lo sucedido. Desde entonces, decidió estar al lado de María. Era 24 de diciembre y María y, su marido, José iban camino de Belén tal y como había ordenado el emperador romano César Augusto. José iba caminando y María, a punto de dar a luz a su hijo, sentaba en un burro.

A su llegada a Belén, María y José buscaron un lugar para alojarse, pero llegaron demasiado tarde y todos los mesones estaban completos. Finalmente, un buen señor les prestó su establo para que pasaran la noche.

José juntó paja e hizo una cama para su esposa. Lo que ninguno de los dos imaginaba antes de trasladarse ese día a Belén es que ese era el

momento del nacimiento del Niño Jesús.

Y así nació el Niño Jesús, en un establo, y su madre, la Virgen María le colocó sobre un pesebre, el lugar donde se ponía la comida de los animales. Al caer la noche, en el cielo nació una estrella que iluminaba más que las demás y se situó encima del lugar donde estaba el niño.

Muy lejos de allí, en Oriente, tres sabios astrólogos llamados Melchor, Gaspar y Baltasar, sabían que esa estrella significaba que un nuevo rey estaba a punto de nacer. Los tres sabios, a los que conocemos como Los Tres Reyes Magos, fueron siguiendo la brillante estrella hasta el pesebre de Belén para visitar a Jesús.

Cuando llegaron a su destino, Melchor, Gaspar y Baltasar buscaron el pesebre y le regalaron al Niño oro, incienso y mirra. Al poco de nacer, el rey Herodes, atemorizado por la noticia de que había nacido el hijo de Dios, mandó matar a todos los bebés. María y José huyeron a Egipto y volvieron tiempo después, cuando Herodes murió. Se instalaron en Nazaret y allí pasó su infancia Jesús.

Hoy en día, de la misma forma que Los Reyes de Oriente llevaron regalos a Jesús, la noche del 24 de diciembre Papá Noel, y la noche del 5 de enero los Reyes Magos, llevan regalos a todas las casas para conmemorar el nacimiento del Niño.



Mejoran condiciones para una buena Educación

GABINO ESCAMILLA
Cazones, Veracruz

El gobierno municipal que dirige Miguel Ángel Uribe Toral continúa obras que benefician a la población estudiantil de la comunidad Emiliano Zapata, al realizar la construcción con concreto hidráulico del acceso a la Escuela Primaria "Leona Vicario".

Donde decenas de alumnos, maestros y padres de familia podrán transitar con mayor seguridad y enfrentar las inclemencias del tiempo, principalmente en temporadas de lluvias ya no se enlodaran los zapatos al llegar su plantel educativo.

Por lo que las autoridades locales de la comunidad Emiliano Zapata, expresaron su agradecimiento al alcalde



Miguel Ángel Uribe Toral por voltear a ver y apoyar a la población estudiantil de la Escuela Primaria "Leona Vicario" y hacer realidad un sueño incansable, al construir una rampa que da el acceso este plantel educativo.

Que con palabras que hicieron poner la piel chiquita al expresar "Que del cielo bajo un ángel y ese ángel se llama Miguel Ángel Uribe Toral" y afirmar que por muchos años habían estado solicitando a otras administraciones, mejorar y construir un mejor acceso a este plantel educativo, nadie había querido brindar este apoyo a los alumnos y mucho menos a la comunidad, tuvo que llegar Miguel Ángel Uribe Toral, para que hoy se hiciera realidad un sueño inalcanzable.



Mejor bienestar para más familias en Cazones: Miguel Ángel Uribe Toral

Alcalde responde a la ciudadanía con hechos y no con palabras

REDACCIÓN NORESTE
Cazones, Veracruz

Al realizar la inauguración y entrega de Techos Firmes losas de concreto armado a viviendas de las comunidades de "Chaca Gorda", "La Encantada", donde se beneficiaron a más de 15 familias, donde a partir de hoy tendrán una mejor forma de vida y un mejor bienestar.

El alcalde Miguel Ángel Uribe Toral en compañía del cuerpo edilicio inauguraron la construcción de techo firme losas de concreto armado en seis viviendas en la localidad de "Chaca Gorda", donde las familias beneficiadas expresaron su agradecimiento a las autoridades municipales y a las autoridades estatales y federales, para que hoy cuenten con una vivienda más segura.

Así mismo el alcalde Miguel Ángel Uribe Toral en compañía de la presidenta del Sistema de Desarrollo Integral de la Familia Norma Aracely Uribe Castillo y regidores inauguraron 10 techos



firme y losas de concreto armado de las viviendas en la comunidad "La Encantada", que desde la inundación de 1999 y hoy 10 familias afectadas

volverán a tener una vivienda más digna, porque el gobierno municipal que preside Miguel Ángel Uribe trabaja para las familias más vulnerables.



Detrás de estas divertidas vacaciones hay más de 75,000 empresas.

LAS EMPRESAS GENERAN 8 DE CADA 10 EMPLEOS

vozelasempresas.org

Voz de las Empresas



Fuente: Censo Económico 2019, INEGI

Consejo de la Comunicación

EU quiere que la guerra entre Israel y Hamás termine lo antes posible

AGENCIAS
Washington, Estados Unidos

Un vocero de la Casa Blanca declaró el jueves que el gobierno de Estados Unidos desea que la guerra entre Israel y Hamás "termine lo antes posible".

Además, el presidente Joe Biden insistió a su aliado, Israel a hacer más para proteger mejor a los civiles en Gaza.

"Quiero que Israel se enfoque en preservar las vidas de los civiles. No que se detengan contra Hamás, sino que tengan más cuidado", declaró Biden.

De igual forma, el vocero John Kirby afirmó que el consejero de Seguridad Nacional, Jake Sullivan expresó que Israel pasaría a operaciones de baja intensidad.

"Su consejero de Seguridad Nacional, Jake Sullivan, había afirmado, durante una visita a Tel Aviv, que Israel pasaría a operaciones de baja intensidad contra Gaza en un futuro próximo", según declaró el vocero, John Kirby en una rueda de prensa.

El martes, el mandatario estadounidense, que ha respaldado firmemente a Israel, había emitido su crítica más fuerte hasta el



momento al gobierno de Benjamín Netanyahu, al advertir que Tel Aviv corría el riesgo de perder el apoyo mundial por los "bombardeos indiscriminados" que está llevando a cabo.

Las crecientes bajas civiles en Gaza como consecuencia

de los ataques israelíes han provocado una brecha cada vez mayor entre Estados Unidos e Israel, sólidos aliados.

"Creo que todos queremos que esto termine lo antes posible, podría terminar hoy si Hamás da marcha atrás,

pero eso no parece probable en este momento", dijo Kirby a periodistas en una sesión informativa.

Kirby dijo que Washington no estaba dictando condiciones a Israel y que el cronograma anunciado por el ministro de Defensa, Yoav Gallant, era

"consistente" con lo que los funcionarios israelíes habían dicho anteriormente.

"Pero durante su visita a Israel, Sullivan había formulado preguntas difíciles a funcionarios israelíes sobre el curso de su ofensiva contra el enclave palestino", añadió el

vocero.

Un alto funcionario estadounidense se negó a comentar la eventual fijación de un calendario, después de que varios medios de estadounidenses mencionaran una petición de Washington a Israel para que finalice la primera fase del conflicto antes de finales de año.

"Habló sobre una posible transición de lo que llamaríamos operaciones de alta intensidad, que es lo que estamos viendo ahora, a operaciones de menor intensidad en algún momento en el futuro cercano. Pero no quiero hablar de tiempos concretos", dijo Kirby.

El funcionario añadió que los días de Yahya Sinouar, el dirigente de Hamás en la Franja de Gaza considerado artífice del ataque a Israel del 7 de octubre, estaban "contados".

"Sullivan viajará el viernes a Ramala, en la Cisjordania ocupada, para mantener conversaciones con dirigentes de la Autoridad Palestina, dijo el alto funcionario bajo condición de anonimato. Tiene las manos manchadas de sangre estadounidense, cueste lo que cueste, se hará justicia", declaró.

Ataque en el sur de Chad deja al menos 21 muertos

AGENCIAS
Ciudad de México

Los enfrentamientos entre el Ejército y un grupo rebelde en el sur de Chad, cerca de la frontera con República Centroafricana, dejó al menos 21 personas sin vida, entre ellas, nueve soldados.

Este jueves, los rebeldes y las Fuerzas Armadas se enfrentaron en la localidad de Ndélé, situada en el departamento de Barh Sara, en la provincia sureña de Mandoul.

"Los rebeldes de la Agrupación Popular por la Justicia y la Igualdad (RPJE, por sus siglas en francés) llevaron a cabo este ataque que costó la vida a nueve de nuestros hombres. Al menos

doce atacantes murieron también", dijo el coronel Adam Nour, comandante de la operación, a la agencia de noticias EFE.

"Por el momento hemos logrado derrotar a los atacantes y capturar a trece prisioneros que serán entregados a la justicia", añadió el militar.

Los hechos sembraron el pánico entre la población local, tal como explicó a EFE uno de los vecinos de Ndélé, Naradoum Mbayam.

"Pedimos a las autoridades que refuercen la seguridad en la zona porque sufrimos inseguridad diariamente. Estos rebeldes a menudo arrestan y despojan a comerciantes y agricultores de sus propiedades", detalló Mbayam.

"La semana pasada arrebataron una veintena de bueyes a los pastores", lamentó.

¿Por qué ocurrió el enfrentamiento en Chad?

La RPJE es un antiguo grupo rebelde con sede en el sur de Chad que intentó reorganizarse este año y cuya base de retaguardia es la RCA. Su objetivo es derrocar al presidente chadiano de transición, general Mahamat Idriss Déby Itno.

El mandatario tomó el poder en 2021 tras la muerte de su padre Idriss Déby Itno, quien dirigía el país con mano de hierro desde 1991, y murió durante los enfrentamientos entre el Ejército y el grupo rebelde Frente para la Alternancia y la Concordia Nacional en Chad (FACT).



Desde entonces, Mahamat Idriss Déby Itno ha anulado la Constitución y ha disuelto el gobierno y el parlamento.

Chad cuenta con decenas

de grupos rebeldes que ponen en jaque la estabilidad del país, radicados principalmente en el norte de su territorio y en el sur de Libia.

Asimismo, el sur chadiano ha sufrido enfrentamientos entre el Ejército y grupos armados desde principios de 2022.

Cae red criminal que explotaba a sexualmente a migrantes en Perú



AGENCIAS
Perú

La Policía Nacional de Perú captura a una organizacional criminal integrada por siete extranjeros que se dedicaban a la explotación sexual, informó este jueves por medio de su cuenta X.

El coronel de PNP, Francisco Vargas Andonaire, jefe de la III Macropol fue quien lideró la operación para poder atrapar a los integrantes de este grupo delictivo y quien dio a conocer los detalles del

operativo.

De igual forma, durante el cateo se incautó dinero en efectivo, tarjetas de crédito, droga y cajas de profilácticos, producto de la comisión de este ilícito penal.

Explotación sexual en Perú

De acuerdo con un estudio realizado por la Defensoría del Pueblo y CHS Alternativo, la trata de personas en Perú genera una ganancia de mil 300 millones al año, anualmente los explotadores obtienen un beneficio de 28 mil 875

por cada víctima.

En la actualidad, la explotación sexual es uno de los negocios ilícitos que genera mayor ganancias a las bandas organizadas.

Anteriormente, se dio a conocer la captura de la una pareja líder de la organización Los Orientales, quienes se dedicaban a la trata de personas en Perú, esta banda criminal se aprovechaba de la dura vida que varias mujeres padecen en Venezuela y a base de engaños las sacaban de su país para explotarlas sexualmente en Perú.

En la 4T, hay proyecto, no podemos retroceder: Rocío Nahle García

Recordó a la militancia que en Morena, con o sin cargo, todos son iguales y deben responder y dar resultados.

REDACCIÓN NORESTE
Teocelo, Veracruz

En la Cuarta Transformación hay proyecto y hay propuesta por lo que debemos seguir caminando en unidad y organizados, aseveró la Coordinadora de los Comités de la Defensa de la 4T en la entidad, Rocío Nahle García.

A compañeros y compañeras militantes y simpatizantes que la acompañaron en esta asamblea, les recordó que todos, incluidos quienes tienen un cargo público, sobre todo de elección popular, son iguales pero lo más importante es que deben cumplir con la responsabilidad y confianza que les confirieron.

Indicó Nahle García, que el movimiento no puede perder su esencia ni su mística por eso sus representantes populares, que también forman parte del movimiento, deben tener presente que su principal responsabilidad es dar resultados.

“Falta mucho quehacer,



si, si falta, porque fueron muchos años de rezago y hemos avanzado pero todavía nos falta y con la ayuda de ustedes y con el compromiso y a mí me gusta mucho que me acompañen nuestros compañeros diputados, nuestros compañeros presidentes

municipales porque si ellos son representantes institucionales muy bien pero en nuestro movimiento ellos tienen una responsabilidad igual que yo y estamos aquí de frente para dar cara”, destacó. Rocío Nahle García tomó

protesta a los comités de defensa de la 4T en Teocelo y reiteró el compromiso que como movimiento tienen con Veracruz.

“Nosotros tenemos el compromiso de seguir trabajando y de seguir organizándonos junto con ustedes”, concluyó.



Pide Congreso a Capufe agilizar cobro en las casetas de peaje de Veracruz

La Jucopo coincide en que las casetas que no trabajan a su máxima capacidad crean largas filas de espera, lo que perjudica al ciudadano al demorar en sus viajes.



REDACCIÓN NORESTE
Xalapa, Veracruz

Debido a que una de las dificultades que enfrentan los usuarios de carreteras de cuota es que las casetas de cobro no funcionan adecuadamente o no lo hacen a su máxima capacidad, el Pleno legislativo aprobó el Acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), por el cual se exhorta a Caminos y Puentes Federales de Ingresos y Servicios Conexos (Capufe) a implementar las acciones necesarias para agilizar el tránsito vehicular en las casetas de peaje de su competencia instaladas en el estado de Veracruz.

De conformidad con el Acuerdo, la ineficiencia con que suelen operar dichas casetas ocasiona largas filas de espera, lo que trae consigo no solo que la circulación se haga más lenta, sino que también termina afectando distintas zonas cercanas a ella por el tránsito aglomerado.

Además, ante la carga vehicular que se forma, al no dar las casetas de cobro un buen servicio, los usuarios que muestran su descontento han ido aumentando por todos los medios, sobre todo, en redes sociales.

“Este problema se intensifica en temporadas vacacionales, ocasionando que muchos lleguen tarde

a su destino o sufran de algún percance mientras se encuentran detenidos”, refiere.

Detalla que todo usuario de una autopista de peaje espera recibir un mejor servicio que el que podría obtener al usar una carretera sin cuota, lo que conlleva a una mayor seguridad, un mejor estado de la superficie de rodamiento y una reducción en el tiempo de viaje.

Por consiguiente, “es importante revisar y subsanar las fallas que se han ido presentando en el cobro de peaje de las carreteras y puentes de cuota ubicados en el estado de Veracruz para seguir otorgándole al usuario un mejor servicio”, concluye.

Reconoce Rocío Nahle a las radiodifusoras comunitarias

REDACCIÓN NORESTE
Xalapa, Veracruz

Los medios de comunicación merecen un reconocimiento específico y puntual por su compromiso con la libertad de expresión y la verdad, afirmó la Coordinadora de los Comités de la Defensa de la 4T en la entidad, Rocío Nahle García al acudir a las instalaciones de Radio Teocelo “La voz del pueblo” denominada así desde sus inicios hace 58 años.

Rocío Nahle, puntualizó que todos los medios de comunicación merecen respeto y de manera particular, las radiodifusoras comunitarias que con mucho esfuerzo han subsistido, deben ser consideradas y reconocidas.



Élfege Riveros, Premio Nacional de Periodismo y director de la primera radio comunitaria del país, entrevistó la tarde de este viernes a Rocío Nahle en un espacio abierto y ameno.

Rocío Nahle, destacó que todas las radiodifusoras

comunitarias merecen ser reconocidas por preservar las lenguas indígenas y la cultura de cada región.

Cabe mencionar que Radio Teocelo “La voz del Pueblo”, junto a la XEZV-AM “La Voz de la Montaña” y la XHFCE-FM



Radio Huayacocotla “La Voz Campesina”, han sido reconocidas a nivel nacional e internacional por su aportación a la sociedad y a la comunicación.

Fundada en 1965 en la frecuencia de los 1490 Khz de AM, Radio Teocelo llega a una población de alrededor de 300 mil habitantes de los municipios de Teocelo,

Xico, Coatepec, Cosautlán, Ixhuacán, Ayahualulco, Tlaltetela, Totutla, Huatusco, Emiliano Zapata, Jalcomulco, Acajete, Banderilla y parte de Xalapa.

AMLO elige a Lenia Batres para ocupar la silla vacante en la SCJN

AGENCIAS
Ciudad de México

El presidente Andrés Manuel López Obrador eligió a Lenia Batres como nueva ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

De esta forma, Batres Guadarrama ocupará la silla vacante que dejó el ahora ministro en retiro, Arturo Zaldívar, en la SCJN, desde su renuncia del pasado 7 de noviembre.

La madrugada de este 14 de diciembre y luego de dos rondas de votación de las y los senadores presentes en el Pleno, ninguna de las integrantes de la segunda terna que envió el titular del Ejecutivo Federal alcanzó la mayoría calificada que se requiere para el cargo.

Esta última terna estuvo integrada por Bertha Alcalde, Lenia Batres y María Eréndira Cruzvillegas.

La cercanía de los tres perfiles con el actual

Gobierno fue la objeción principal de la oposición, que rechazó hasta en dos ocasiones cualquier consenso en favor de alguna de las personas de la terna recibida al iniciar diciembre.

En la primera votación se registraron 29 votos a favor de Alcalde Luján, 33 a favor de Batres Guadarrama; 12 a favor Cruz Villegas Fuentes, uno nulo, y 46 en contra de la terna. En la segunda votación hubo 16 votos a favor de Alcalde Luján, 54 a favor de Batres Guadarrama, dos por Cruz Villegas Fuentes, tres nulos y 46 en contra.

La mayoría oficialista buscaba el consenso para impulsar a Bertha Alcalde para ocupar la silla vacante de Arturo Zaldívar, sin embargo, no alcanzó las dos terceras partes requeridas por la Constitución en el nombramiento.

Lenia Batres Guadarrama es hermana del actual jefe de Gobierno de la Ciudad de



México, Martí Batres.

Es licenciada en Derecho por la UNAM y fue diputada de la LVII Legislatura por la Ciudad de México, por el

principio de representación proporcional.

Además de legisladora se desempeñó como consejera del PRD en la Ciudad de

México y a nivel nacional, así como colaboradora de diversos medios de comunicación, editoriales y revistas.

En 2003 contendió a la entonces jefatura delegacional en Benito Juárez, y fue en 2014 cuando se unió a Morena.

Detienen a hermana de Genaro García Luna en Cuernavaca

AGENCIAS
Ciudad de México

La Fiscalía General de la República (FGR) detuvo a Gloria García Luna y a Edgar Anuar Rodríguez García, hermana y sobrino del ex secretario de Seguridad Pública Federal, Genaro García Luna, por presuntamente estar relacionados con la supuesta red de corrupción que sirvió para apoderarse de cinco mil 112 millones de pesos con contratos de prisiones federales.

De acuerdo con el Registro Nacional de Detenciones, ambos enfrentan acusaciones por delitos graves, como delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita.

Gloria García Luna, además de ser hermana de quien fuera una figura en el ámbito de la seguridad en Morelos, también ocupó el cargo de ex directora de Prevención del Delito en la extinta Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de Morelos.

Las detenciones se llevaron a cabo como parte de una investigación en curso sobre presuntas actividades ilícitas vinculadas a la delincuencia organizada.

La detención se suma a la de Oswaldo Luna Valderrabano, quien fue jefe de Estado Mayor de la extinta Policía Federal Preventiva (PFP), y quien es tío de Genaro García.

A mediados de este año, un juez federal ordenó

la aprehensión de Linda Cristina Pereyra Gálvez, esposa del ex secretario, así como de los hermanos del ex funcionario.

Entre los mandamientos judiciales están los hermanos Esperanza, Luz María y Humberto García Luna.

También destacó el empresario Natan Wancier Taub, quien autoridades federales señalan como testaferro de García Luna.

En total, se ordenó la detención de 61 personas, entre ellas, Genaro García Luna, y los empresarios Mauricio Samuel Weinberg López y Jonathan Alexis Weinberg Pinto, padre e hijo, respectivamente.

A las 61 personas se les imputa por su presunta responsabilidad en delitos

de peculado, operaciones con recursos de procedencia ilícita y delincuencia organizada.

De acuerdo con las investigaciones de la FGR, estas personas presuntamente se coludieron con García Luna y sus socios Jonathan Alexis y Mauricio Samuel, para saquear los recursos públicos del Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y Readaptación Social (cárceles federales), dependientes de dicha secretaría.

Lo anterior, a fin de canalizar esos recursos ilícitos a empresas controladas por el ex secretario, sus socios y cómplices, tanto del sector público como del privado, a través de diez contratos



ilícitos, por la suma de cinco mil 112 millones de pesos, que fueron sustraídos a través de diversas triangulaciones criminales a nivel internacional.

Por este asunto, la FGR solicitó a Interpol la emisión de la ficha roja para todos aquellos que se han fugado del país.

Este procedimiento

penal es independiente a la denuncia que también hizo pública la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, respecto a otro despojo multimillonario contra la extinta Policía Federal, también vinculado con empresas de Genaro García sus socios y cómplices.



Tres muertos por explosión en bodega con pirotecnia en Puebla

AGENCIAS
Tepeyahualco, Puebla

Un saldo preliminar de tres personas fallecidas y 25 heridos, dejó una explosión en una bodega en donde se almacenaba pirotecnia en la comunidad de Guadalupe Sarabia del municipio de Tepeyahualco, Puebla.

Hasta la madrugada de este jueves, personal de la Guardia Nacional se

encontraba en labores de búsqueda en el sitio del siniestro, pues la explosión provocó que los baños públicos de ese lugar y la bodega se derrumbaran.

Una de las personas fallecidas fue identificada como Gregorio Ordaz, integrante del grupo musical Súper Class que se encontraba laborando en el lugar, pues se llevaba a cabo el baile de la feria patronal.

El siniestro se registró

alrededor de las nueve de la noche, cuando personas llevaban a cabo la quema de juegos pirotécnicos y una chispa saltó hacia un sitio en donde se almacenaba más material de ese tipo.

Personas llamaron al número de emergencias 911 y fue así como personal de emergencias de Libres y Perote, Veracruz.

De los 25 heridos, 23 fueron trasladados a hospitales cercanos del lugar.

Sismo de magnitud 4.0 sacude Coatzacoalcos, Veracruz

AGENCIAS
Veracruz, México

El Servicio Sismológico Nacional (SSN) dio a conocer que a las 21:04 horas de este martes se registró un sismo de magnitud 4.0

con epicentro localizado a 28 kilómetros al oeste del municipio de Coatzacoalcos, Veracruz.

La Unidad Estatal de Protección Civil (UEPC) del Gobierno del Estado de Veracruz activó los protocolos correspondientes ante la ocurrencia de un

movimiento telúrico.

De acuerdo a los reportes preliminares, no se reportan afectaciones en ninguno de los municipios de la entidad.

La UEPC exhorta a la población a mantener la calma, e informarse únicamente a través de fuentes oficiales.



AVISOS - COMIDA - EMPLEOS - FIESTAS - MASCOTAS - MUEBLES - TERRENOS

VENTA DE
GARAGE **CASAS** **DEPARTAMENTOS** **AUTOS** **SERVICIOS** 

HAZ CRECER TU NEGOCIO

¡ANÚNCIATE CON NOSOTROS!

NORESTE

Pregunta por nuestros paquetes Publicitarios

Tenemos el ideal a las necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno de nuestros asesores te atenderá:

Antonio Solís
Teléfono: 7821341067
antoniosolis.noreste@hotmail.com

CONTRATA

ESPACIO DISPONIBLE

Espacio disponible

782 494 44

NORESTE
Diario Regional Independiente

SOLICITA AGENTE DE VENTAS

- Edad mínima 18 años
- Buena presentación
- Trabajo en equipo
- Experiencia comprobable
- Orientación al cliente
- Excelentes comisiones



INFORMES AL TELEFONO:

782 494 44

OFERTA LABORAL

Tienes conocimiento en operación de consola de audio, está es tu OPORTUNIDAD

exa  **TE BUSCA A TI**

Interesados presentarse en las instalaciones de Estudio 101.9 FM con solicitud elaborada en Av. Pozo 13, No. 303, col. Cazones

HG

ASESORÍA CONTABLE Y FISCAL

EMAIL: hg.asesores@outlook.com

DESPACHO CONTABLE

TELÉFONO: 7821289372

Restaurante "SANTANDER"

YA ABRIMOS

Estamos de vuelta con el mejor sazón de Poza Rica y la Región

Ven a probar nuestros deliciosos desayunos de paquete y a la carta y nuestro tradicional pan recién homeado todos los días.



COMIDAS CORRIDAS

Horario de lunes a sábado de 7:30 am a 4:30 pm

782 117 8898

BLVD ADOLFO RUIZ CORTINEZ #408 COLONIA OBRAS SOCIALES (FRENTE A LA CLÍNICA SAN JOSÉ)

Activación y venta de cajas Android para ver televisión a través de internet;



olvídate de pagos mensuales y sácale más provecho a tu internet. Más de 300 canales en vivo, más de 1000 series y películas.

Informes al 782-151-8287

NORESTE
Diario Regional Independiente

Adquiere tu **SUSCRIPCIÓN:**

DIGITAL



INFORMES:

AL TEL. 782-4-94-44

PUBLICA AQUÍ TUS CLASIFICADOS   

PAGA 10 DÍAS Y PUBLÍCATE 15

APROVECHA NUESTRA PROMOCIÓN!

PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023. APLICA ÚNICAMENTE PARA ANUNCIOS CLASIFICADOS.

Transforman el Paseo de las Danzas



DELHY GALICIA
Papantla, Veracruz

El Paseo de las Danzas, que desde su creación nunca tuvo al menos la figura de un danzante, se encuentra ahora completamente transformada y a punto de ser concluida para ser entregada a la sociedad papanteca.

El alcalde, Eric Domínguez Vázquez dijo al respecto, que las entradas de la ciudad son parte de la presentación de este Pueblo Mágico, y por lo consiguiente se realiza este proyecto para darle verdadera representatividad a esa área.

Ya se han colocado las estatuas representativas de las Danzas que ofrece



el algunas de gran

Kalikhltutunakú, de estas con reconocimiento

internacional. Ese tramo de camino estatal tendrá iluminación especial y

ya cuenta con aceras bien delimitadas. Pronto será inaugurada.

Festival y convivio navideño realizan en la Xa Sasti Kilhtamaku

DELHY GALICIA
Papantla, Veracruz

Profesores y alumnos de la escuela primaria bilingüe Xa Sasti Kilhtamaku, celebraron su festival y convivio navideño, donde pasaron un momento de alegría y diversión, donde no faltaron los dulces y piñatas recordando así las posadas navideñas.

El director de la escuela primaria bilingüe, profr. Salomón García Malpica, explicó que para estas vacaciones se van de descanso 114 alumnos y 11 maestros, están disfrutando de las vacaciones en



compañía de sus familiares, siendo una época para reflexionar y culminar un excelente 2023.

Informó que los profesores regresan a las aulas el próximo 2 de enero de 2024, ya que

van a estar en un curso de actualización de la Nueva Escuela Mexicana.

García Malpica dijo que



los alumnos de esta escuela regresan el próximo 8 de enero de 2024, por lo que espera que los

docentes y alumnos pasen unas excelentes fiestas decembrinas en compañía de sus familiares.

Ante la llegada decembrina salen a ofertar su mercancía

Locatarios del mercado Benito Juárez les dan permiso de vender en la plazuela

DELHY GALICIA
Papantla, Veracruz

En entrevista con el regidor comisionado en Comercio, Ángel Olarte García, comentó que en esta época decembrina, locatarios del mercado Benito Juárez y que están actualizados con el pago de piso hasta este mes de diciembre, tienen permitido salir a ofertar su mercancía en la plazuela de dicho centro de abasto, sin costo alguno.

Señalando que esto es bajo un acuerdo que se obtuvo con los locatarios que han cumplido en tiempo y forma, siendo un estímulo porque dichas personas pagaron de manera puntual sus cuotas.

Ángel Olarte, apuntó que son alrededor de 14 locatarios a los que se les permitió salir a la plazuela, porque cumplieron con sus pagos puntuales y que se les autoriza que saquen su mercancía.

Puntualizó que dichos locatarios van a salir a ofertar su mercancía a partir de sábado 16 de diciembre

hasta el 6 de enero de 2024, por lo que ya se murieron los espacios que tienen que ocupar de forma equitativa, para evitar conflictos y deberán portar un tarjetón para que lo muestren a los inspectores de comercio y así todo esté en orden.

Agregó que se ha detectado que muchos comerciantes están vendiendo pirotecnia de forma descarada y esto no está permitido, por lo que no se descartan operativos sorpresa, para evitar la venta de estos artefactos que son de alto riesgo.



Vigilaremos que se respeten los derechos político-electorales de los Pueblos Originarios: Bonifacio Castillo

REDACCIÓN NORESTE
Xalapa, Veracruz

El Congreso del Estado se mantendrá vigilante de la realización de las acciones afirmativas que habrá de emitir el Organismo Público Local Electoral (OPLE), como resultado de la consulta popular a los Pueblos Originarios, con las que se respetarán ampliamente los derechos político-electorales de éstos, expresó el diputado por Morena, Bonifacio Castillo Cruz.

Durante el foro estatal de resultados de la Consulta libre, previa, informada, de buena fe y culturalmente adecuada a los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas, respecto a la implementación de acciones afirmativas en materia de representación político-electoral, organizado por el OPLE, el Presidente de la Comisión Permanente de Asuntos Indígenas y de las Comunidades Afrodescendientes hizo

un llamado para que estos resultados sean respetados a cabalidad, a fin de atender el reclamo de las etnias por ser representados por un perfil emanado de éstas.

“Estamos ante un proceso que dará justicia social a nuestros Pueblos Originarios y afros, para que los cargos populares sean representados por integrantes de éstos, no por extraños que sólo usan esta bandera para llegar a un cargo y hacer nulo o muy poco trabajo por estos pueblos, que por muchos años han sido víctimas de la opresión, el olvido y abuso”, expresó.

Ante los resultados presentados, el Legislador papanteco exhortó al OPLE que se realicen las acciones pertinentes que resulten de la consulta popular, ya que se trató de un proceso donde con buena fe y entusiasmo participaron los Pueblos Originarios y Comunidades Afro para externar su sentir, por lo que el Organismo Público tiene el deber de emitir estas acciones afirmativas respetando los usos y costumbres de las

etnias y, sobre todo, se actué en consecuencia.

“Con estos resultados esperamos que la voz de los Pueblos Originarios y comunidades Afro se haga escuchar, y en eso estaré atento como representante de ellos en el Congreso. Porque nuestros pueblos y comunidades han sido reiterativos en que se les considere en las tomas de decisiones locales, como en los municipios, y esta participación la podremos lograr con representantes de los mismos pueblos y comunidades en cargos populares, y con esta consulta popular avanzamos para ese objetivo”, refirió.



MEGA

En la final de ida de la Liga MX



Tigres y América empatan

AGENCIAS
Monterrey

Los Tigres rescataron el jueves un empate 1-1 como locales ante el América, en el partido de ida de la final del torneo Apertura-2023 de la Liga MX jugado en el estadio Universitario de Nuevo León (norte).

El América desperdió la primera oportunidad clara al minuto 28 cuando el lateral Miguel Layún apareció en el área de los Tigres por el sector derecho y finalizó una jugada con un disparo desviado.

Al 45+3, el chileno Diego Valdés también perdonó a los felinos con un disparo frontal dentro del área que se fue a un lado del poste izquierdo.

En cuanto comenzó el segundo tiempo, al 46, el portero argentino Nahuel Guzmán salvó a los Tigres al desviar a una mano un disparo que el colombiano Julián Quiñones conectó desde fuera del área.

Dos minutos después, Quiñones provocó un penalti a favor del América al recibir en el área una patada del

defensa Jesús Angulo.

Henry Martín cobró el penal al 51 y convirtió el 1-0 para las 'Águilas' con un toque a la izquierda del 'Patón' Guzmán, que se lanzó al lado contrario.

Los Tigres emparejaron el marcador al 71 cuando Sebastián Córdova ejecutó un tiro de esquina desde la izquierda, la pelota fue al área americanista donde Ozziel Herrera anotó el 1-1 con un fulminante remate de cabeza.

El partido de vuelta se jugará el domingo en el estadio Azteca de la Ciudad de México a las 19:30 hrs.

Si se presenta un empate en el marcador global se jugarían tiempos extra, y si persistiera la igualdad, el ganador se definiría en tandas de penales.

Desde la creación de la liga mexicana en 1922, el América ha ganado 17 títulos (13 desde la época profesional, instaurada en 1943) y los Tigres ocho (todos en el profesionalismo).



Fuerza Regia es campeón de la temporada 2023 de LNBP

AGENCIAS
Ciudad de México

El equipo regiomontano consiguió su quinto título y se convirtió en el conjunto más ganador de la Liga Nacional de Baloncesto Profesional (LNBP) al llevarse la Serie Final 4-1 ante los Astros de Jalisco tras ganar 98-90 el quinto juego de la tanda en el gimnasio Nuevo León Unido.

Monterrey disfrutó de la victoria conseguida en una Fortaleza amarilla gracias al apoyo de la afición que llenó y vistió las playeras que la directiva regaló a los aficionados.

El público vio a Fuerza Regia conseguir el doblete en la temporada, al levantar la Copa y el torneo de la LNBP. Monterrey logró su quinto título en la Liga, cinco campeonatos que llegaron para el club desde la fusión de Fuerza Regia con Multimedios en el 2017.

El entrenador español Pablo García logró su segundo título de la Liga de manera consecutiva; en el 2022 dirigió a Abejas de León y les concedió su primer título.

El quinto juego mostró dos equipos muy diferentes, un Fuerza Regia con ganas de obtener el título y un Astros de Jalisco anímicamente acabado.

Si bien, el partido inició con dos equipos erráticos a la hora de ir a canasto. Los puntos llegaron a cuenta gotas después de dos minutos y medio de juego, para que Fuerza Regia

imprimiera velocidad a las jugadas y tomara la ventaja en el marcador hasta cerrar 25-19 arriba en el marcador.

Los tapatíos apostaban por los triples, pero no les resultaban y se mantenían con un porcentaje de menos de 8%, en tanto que los de casa incrementaban la diferencia hasta de 21 puntos en el segundo cuarto a base de defensa colegial y clavadas espectaculares con Shonn Miller y tiros de Dunn. Monterrey se fue al descanso con el marcador a su favor 55-32.

Cuando parecía que Astros había iniciado bien el tercer cuarto con canastos de Juvonte Reddic, Fuerza Regia conseguía clavadas espectaculares con Jerai Grant y Miller para encender el ánimo en la Fortaleza, y aunque los de Jalisco se llevaron el parcial 27-24, la diferencia obtenida por parte de Monterrey le permitió mantenerse arriba al finalizar el período 79-59.

Con 'S'S4" jugar en el último cuarto, Paul Stoll salió del encuentro al acumular cinco faltas personales, dejando el marcador a favor de Fuerza Regia 89-73; Jerime Anderson no aprovechó la oportunidad sobre la línea de castigo.

La diferencia en el marcador, le permitió a Monterrey bajar el ritmo de competencia y cediendo los tiros a los de Guadalajara para cerrar finalmente 98-90 y quedarse con el triunfo y la corona, convirtiéndose en el máximo ganador dentro de la LNBP.

¡Oficial! Abierto Mexicano de Tenis se jugará en Acapulco en 2024

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Luego de algunas semanas de especulación, Mextenis confirmó en un comunicado que el Abierto Mexicano de Tenis se jugará en Acapulco el próximo año, tal y como estaba previsto desde antes de que el estado de Guerrero fuera impactado por el huracán 'Otis'.

Este paradisíaco puerto ha sido sede del torneo desde 2001, pero parecía que el próximo año no se llevaría a cabo luego de los estragos causados por 'Otis' que arrasó con todo lo

que tuvo a su paso, siendo la Arena GNP Seguros uno de los inmuebles que resultó afectado. Sin embargo, los organizadores ya tienen todo



preparado para el evento del próximo año y así lo manifestaron a través de un comunicado.

"Con gran entusiasmo y

optimismo, nos complace anunciar que el Abierto Mexicano Telcel presentado por HSBC se llevará a cabo en Acapulco, del 24 de febrero al 2 de marzo del 2024. Este evento marca un hito significativo en la reconstrucción y revitalización de esta emblemática ciudad. Al llevar a cabo el torneo en Acapulco, no solo impulsamos el tenis, sino que también generamos un impacto positivo en la economía local y en la comunidad, brindando vitalidad a sectores como el turismo, transporte, gastronomía y hotelería, incluyendo la generación de

empleo en la región. Con esta celebración, reafirmamos al mundo que Acapulco está abierto y de pie".

El director del torneo, Álvaro Falla, reconoció el trabajo que se ha estado haciendo en Guerrero y también le mandó un mensaje a todos los involucrados.

"Expresamos nuestro reconocimiento y agradecimiento al gran trabajo y apoyo de los guerrerenses, al público que ha adquirido boletos, a todos nuestros patrocinadores por su continuo respaldo, y al tenis encabezado por la ATP".

¿Qué jugadores estarán presentes en el Abierto Mexicano de Tenis?

Antes de este trágico suceso, el evento ya tenía confirmado a sus tenistas para la nueva edición de este torneo que se jugará en Acapulco. Los jugadores más destacados son: Stefanos Tsitsipas, Holger Rune, Casper Ruud y Alexander Zverev, todos ellos están dentro del Top 20 del ranking de ATP.

Además de ellos también estarán participando Tommy Paul, Taylor Fritz, Frances Tiafoe y Ben Shelton, Grigor Dimitrov y Lorenzo Musetti.

Gallo FC canta en el FlagFut

EDWIN GONZÁLEZ
Poza Rica, Veracruz

Dentro del torneo semanal de fútbol en la liga FlagFut de Poza Rica, el plantel de Gallo FC logró sacar el triunfo ante la escuadra de Mariachi Estrella FC, con marcador final de 8-6, tras gran demostración a la ofensiva por parte de ambos conjuntos.

Sobre el césped sintético y aprovechando las condiciones del terreno de juego por la lluvia que se presentó durante este partido, el cuadro de Gallo FC, tomaría las riendas del medio campo para poder adelantarse en los números con jugadores de gran renombre como Lino Ruíz quien se despacharía con dos tantos.

El Gallo continuaría con su feria de goles con dos tantos más cosechados por Eduardo Mancha, mientras que con un gol parecerían los jugadores Hugo Rosendo,



Misael Reyes, Eber Leyva y Guillermo Garza, quienes sentenciaron este partido.

El plantel del Mariachi Estrella FC, no pudo

aprovechar las opciones que también tendrían al frente en el césped sintético, anotando en tan solo seis ocasiones y quedándose cortos en

el resultado, Jersa Gómez aportaría tres goles para su equipo, mientras que Irving Ramírez anotaría otros tres tantos para el 8-6 final.



Citea Casa Blanca llega a 24 puntos en la Cantera Fut5



EDWIN GONZÁLEZ
Poza Rica, Veracruz

Tras su victoria en esta jornada ante las Amigas de Pillín por default, el conjunto de Citea Casa Blanca Pollerías Martínez logra mantenerse en lo más alto del torneo femenino libre de la Cantera Fut5 de Poza Rica, llegando a un total de 24 puntos asegurando por el momento su estancia en las semifinales directamente.

Otro equipo que ha mostreado buen fútbol y

dinámica sobre el césped sintético es el plantel de las Tuzas FC, quienes también obtendrían sus tres unidades en la jornada al doblar al plantel de las Raptdreams, llegando a instalarse en el segundo puesto del torneo con 22 puntos.

Quedando en el tercer lugar el cuadro de las Amigas de Eli con 18 puntos, equipo que no tendrá actividad esta penúltima jornada del torneo, en el cuarto puesto se mantienen las chicas de Raptdreams también con 18 unidades, mientras que la

Herrería la Florida quienes cuentan con 17 ocupan el quinto lugar.

En la parte baja de la tabla general en este torneo femenino libre se encuentran los equipos de las Amigas de Pillín y Deportivo Mora, ambos cuadros sin puntos obtenidos en este torneo, la próxima jornada será la última del torneo regular, donde se definirán los lugares en el torneo y se sabrá los próximos duelos de los cuartos de final que se llevarán a cabo en el mes de enero.

Gaviotas cae ante Hipona

EDWIN GONZÁLEZ
Poza Rica, Veracruz

A pesar del buen juego que despliegan sobre la duela en cada encuentro, el plantel de Gaviotas no pudo hacer nada ante el Colegio Hipona y termina por caer en duelo correspondiente al torneo femenino especial de la liga municipal de baloncesto de Poza Rica.

Este partido terminaría

a favor de las estudiantes con números de 34-18, comenzando el primer duelo muy apretado a favor del Colegio Hipona con 5-4, anotando con Dora Carmona y Ayelen Zúñiga, respondiendo por Gaviotas Nimbe Arenas y Monserrat Colorado.

Para el segundo lapso, el conjunto del Colegio Hipona logró despegarse en los números, colocando el marcador al medio tiempo de

16-7, cosechando los puntos en este periodo con Danna del Ángel, Ayelen Zúñiga y Dora Carmona, descontando América Ramiro por Gaviotas.

Con 9 puntos más a su favor tras dominar la tabla, el cuadro del Colegio Hipona sentenció este partido colocando los números de 25-10, cerrando con otros 9 puntos a su favor en el cuarto lapso, llevándose la victoria 34-18 en esta jornada del baloncesto femenino.



Cobsa Amigos de Darío se lleva la victoria en veteranos

EDWIN GONZÁLEZ
Poza Rica, Veracruz

Cerrado marcador final de 3-2 fue el que consiguió el conjunto de Cobsa Amigos de Darío quienes continúan su camino en el torneo de copa dentro de la categoría master especial de la liga municipal de fútbol de veteranos de Poza Rica al dejar en el camino al cuadro de los Abogados Punto Plaza.

Cobsa Amigos de Darío hizo valer su condición de local en el campo deportivo Juan Chino de la colonia 27 de septiembre de esta ciudad, regresando al partido tras recibir el primer tanto por parte de los Abogados al minuto 31 del primer tiempo, anotando

Héctor Hernández.

Cobsa empataría las cosas con el jugador Cesar Ovando ya ubicados en el segundo tiempo del duelo, mientras que Cobsa le daría la vuelta al partido con el tanto de José Cruz al minuto 54 y uno más de Jesús Cobos al minuto 56

para el 3-1 momentáneo.

Abogados Punto Plaza apretó el acelerador y se metió al partido al 74 con otro tanto de Héctor Hernández para el 3-2, marcador que al final prevaleció, siendo esto avalado por el árbitro central designado para este compromiso.



Policía es declarado culpable por asesinato de Octavio Ocaña

AGENCIAS
Estado de México

El policía Leopoldo Azuara de la Luz, de Cuautitlán Izcalli fue declarado "culpable", por la muerte de Octavio Ocaña, de acuerdo al fallo que dio la juez este jueves en el Estado de México, reveló la hermana del actor.

Tras el fallo judicial, la familia del actor afirmó no tener miedo "a nada ni nadie" tras la muerte de su hijo, que era muy conocido por participar en el programa de televisión "Vecinos".

El actor Octavio Ocaña fue asesinado el 29 de octubre del 2021 en el municipio de Cuautitlán Izcalli, durante una persecución con elementos de seguridad.

De acuerdo con las conclusiones del peritaje independiente Mauricio Reséndiz, a petición de la familia, se encontraron contradicciones con la versión

El peritaje independiente sobre la muerte del actor Octavio Ocaña determinó que no se suicidó ni manipuló un arma de fuego, y contrario a la versión difundida por la Fiscalía del Estado de México, habría recibido un disparo de un arma superior al calibre .380 cuando se encontraba acostado sobre la carpeta asfáltica.

Versión de la Fiscalía de Edomex

De acuerdo con un comunicado de la FGJEM, que publicó en redes sociales a pocos días del fallecimiento del actor, Octavio iba acompañado de dos personas en su camioneta, mismas que fueron detenidas para



recabar testimonios y quienes declararon que el actor portaba un arma, la cual estaba guardada en la guantera del auto.

"En las inspecciones realizadas a la camioneta donde viajaba la persona que perdió la vida, y dos sujetos más, fue encontrada un arma de fuego, un casquillo percutido e indicios balísticos en el techo de la unidad, justo a altura del conductor", se lee en el comunicado.

Destacó que las personas que acompañaban a Ocaña declararon que desde hace unos días el actor había estado consumiendo alcohol y que mientras transitaba por calles del Cuautitlán Izcalli, policías le pidieron que se detuviera,

pero no hizo caso y se desató una persecución.

Agregó que los testigos afirmaron que en la persecución Octavio Ocaña sacó el arma y que perdió el control de la camioneta, que terminó chocando a un costado de la vía por la que circulaba y negaron que hubiera un intercambio de disparos entre los policías y el actor.

No obstante, el actor tenía una herida de bala en la cabeza y se halló "un casquillo percutido e indicios balísticos en el techo de la unidad, justo a altura del conductor".

¿Quién era Octavio Ocaña?

Octavio Ocaña, famoso actor de la empresa de medios Televisa, se

convirtió en una de las figuras infantiles más queridas de la televisión mexicana debido a su participación en la serie Vecinos, pero sus inicios se dieron años atrás.

El estrellato llegó cuando interpretó a 'Benito Rivers'. Con tan sólo cinco años de edad, el actor comenzó a trabajar en Televisa. Las primeras temporadas de la serie televisiva duraron hasta que el actor cumplió 11 años, entre el año 2007 y 2008.

Además, en 2007 también participó a lado de Eiza González en la telenovela juvenil Lola: Érase una vez como Otto Von Ferdinand.

Meses antes de morir, Octavio Ocaña se había

comprometido con su novia. El joven que interpretó el papel del niño al que su padre lo orillaba a actuar, hoy deja al mundo del espectáculo de luto. Sin embargo, entre sus planes próximos se encontraba el casarse.

Así lo anunció en junio, cuando anunció su compromiso con su novia Nerea Godínez. Benito de Vecinos reveló que pronto se unirá en matrimonio.

Fue a través de varias publicaciones en Instagram, en donde el actor había confirmado la noticia de que pronto se casaría. La comprometida de Octavio Ocaña compartió cómo fue el anillo que recibió de su amado. Y es que desde febrero pasado, la relación

se había dado a conocer.

Para notificar la noticia, Nerea Godínez compartió una imagen con su anillo de compromiso, así como la forma en la que le luce en su mano.

"Por siempre sí", escribió en una publicación.

La joven, sin embargo, recibió una serie de críticas, ya que meses después dio a conocer que se encontraba enrolada en un nuevo romance, lo cual molestó del mismo modo a las hermanas de Octavio. Nerea, sin embargo, no ha olvidado a Ocaña y dedicó, incluso en tiempos recientes, recuerdos relacionados con él.

Murió cantante Pedro Henrique durante concierto; sufrió un infarto a los 30 años



AGENCIAS
Ciudad de México

Un duro golpe para la música se vivió en Brasil cuando el cantante de gospel Pedro Henrique se desplomó en el escenario cuando se encontraba ofreciendo su show para después morir.

El lamentable suceso se dio el pasado miércoles 13 de diciembre durante un evento religioso. Pedro estaba interpretando una canción cuando cayó de manera repentina el piso en donde quedó inconsciente.

En las imágenes que se compartieron en las redes sociales se pudo ver el momento exacto en el que Pedro se encontraba interactuando con su público al borde del escenario. Henrique estaba interpretando la canción Vai Ser Tão Lindo cuando perdió el

equilibrio y cayó frente a su banda.

Una vez en el suelo, diferentes personas corrieron para tratar de ayudarlo. Fue trasladado de urgencia a la clínica más cercana, en donde fue declarado muerto.

Así fue momento cuando se desplomó

De acuerdo con su sello discográfico, Pedro sufrió un ataque cardíaco masivo que puso fin a su vida a los 30 años.

¿Cuál fue su última publicación?

Fue el día de su muerte cuando Pedro publicó su último mensaje en sus redes sociales en donde se mostraba muy emocionado por el lanzamiento de una nueva canción.

"¡Realmente espero con ansias este lanzamiento!", escribió en su Instagram en donde acumulaba poco más de un millón de seguidores.

Gustavo Adolfo Infante critica a Christian Chávez por look en honor a la Virgen

AGENCIAS
Ciudad de México

El éxito que está teniendo la gira de RBD es muy grande, muchos son los fanáticos que esperaron tanto tiempo y que ahora están abarrotando los inmuebles en dónde se presenta la agrupación.

Pero algo que ha destacado han sido los extravagantes y criticados atuendos que ha utilizado uno de sus integrantes, Christian Chávez, el cual nuevamente género controversia e incluso el periodista Gustavo Adolfo Infante crítico fuertemente

¿Qué dijo Gustavo Adolfo Infante de Christian Chávez?

Fue durante uno de sus programas que el periodista soltó su crítica contra el cantante luego de que este saliera portando un top con la imagen de la virgen de Guadalupe

"Lo que no estuvo



imagen de 'la morenita del Tepeyac'

"No tiene limites ese, parece que lo hace adrede porque sin polémicas nadie lo voltea a ver".

"Osea soy gay pero respeto totalmente la creencia de las personas ya sea cristianos, católicos, pides respeto pues respeta también...".

"Wow este muchacho ya se está pasando. Que falta de respeto a la virgen".

"Creo que ya ocupa más psicología este muchacho, va de mal en peor, está bien que celebre a la virgen pero hay formas, no maquillado y un hombre con blusa de mujer. Hay lugares y formas de expresarse con respeto".

El Top de Christian Chavez

Fue a través de sus redes sociales donde el cantante se mostró con su vestimenta, que ha sido duramente criticada, mandando un mensaje para celebrar el día de la Virgen de Guadalupe.

padre fue lo de la Virgen de Guadalupe. Creo que hay un respeto. En mi punto de vista es un principio de respeto

a una institución, o sea, el señor sale casi encuer*** con la Virgen de Guadalupe ahí, a mí me pareció incorrecto, no

para que lo metan a la cárcel, pero me pareció incorrecto"

Cabe señalar que Gustavo no fue el único que se lanzó

contra Chavez, pues en redes muchos fueron los que criticaron el 'atrevido' look que lució el cantante con la



Murió Camden Toy, actor de 'Buffy, la cazavampiros'

AGENCIAS
Ciudad de México

Camden Toy, actor recordado por la popular serie 'Buffy, la cazavampiros' (1999-2003), murió a los 68 años, dieron a conocer medios estadounidenses.

De acuerdo con los reportes, Toy murió el pasado 11 de diciembre, luego de tener una batalla de dos años contra el cáncer de páncreas, expresaron en un comunicado de prensa.

Según dio a conocer su amigo cercano Doug Jones en redes sociales, se trató de un momento complicado para él.

"Tantos recuerdos que incluyen trabajar

juntos, décadas de risas, compartir amigos en común, reuniones, viajes, convenciones y abrazos entre nosotros y con nuestros fans", expresó. "24 años bendecidos por tener esta amistad. Que descanse en la paz de Dios".

¿Quién fue Camden Toy?

Toy solía ser un recurrente de 'Luffy' pero que no era muy reconocible, puesto que solía estar cubierto por capas de maquillaje y prótesis especiales, dado que interpretaba monstruos y otros personajes circunstanciales.

Nació el 31 de mayo de 1955 en Pittsburgh pero creció en Delmont, Pensilvania; su padre

fue actor y maquillador, influenciando al pequeño Camden.

Su carrera inició actuando en pequeñas compañías de teatro durante muchos años, antes de mudarse a Nueva York, donde fue miembro de una compañía de teatro Todo Con Nada.

Fue hasta los años 90 que inició en el cine y la televisión, apareciendo en 'Buffy, la cazavampiros'; aparecería como parte de Los Caballeros de la serie, los cuales se volverían icónicos.

Además, aparecería en 'The Mentalist', la serie de drama criminal 'The Bay' y formaría parte del mismo staff de 'Buffy'.



Muere mujer en la vía pública



REDACCIÓN NORESTE
Camerino Z. Mendoza, Ver.

Una inmediata movilización de cuerpos policiales, de rescate y de personal de la Fiscalía de Nogales generó el fallecimiento de una mujer en aparente condición de calle, en las inmediaciones de la Colonia Centro del municipio de Camerino Z. Mendoza.

De acuerdo a los cuerpos de emergencia y

rescate, la femenina quien se encuentra en calidad de desconocida, aparentemente murió a causa de una congestión alcohólica e hipotermia.

De acuerdo al reporte policial, alrededor de 08:40 horas comerciantes establecidos a un costado del Parque Hidalgo, alertaron a las autoridades sobre la presencia de una persona inconsciente sobre el corredor de una zapatería que se ubica a un costado la carretera federal 150 Orizaba- Tehuacán o

Boulevard Hidalgo, entre Calle Melchor Ocampo y Francisco I. Mendoza, justo frente al Palacio Municipal.

Al sitio llegaron como primeros respondientes oficiales de la Policía Municipal, paramédicos de Protección Civil y Cruz Roja Delegación Mendoza, quienes desafortunadamente solo llegaron a confirmar el deceso de la mujer.

El lugar fue acordonado y resguardado por oficiales de la Policía Municipal y Estatal, para preservar la escena

siguiendo el protocolo de cadena de custodia.

Fue el personal de la Fiscalía Municipal de la Subunidad de Nogales con Peritos Forenses de Orizaba y detectives de la Policía Ministerial Acreditada, quienes tomaron conocimiento y efectuaron el levantamiento del cuerpo, mismo que fue enviado al Semefo Regional de Orizaba, en donde el médico legista determinará las causas de muerte a través de la necropsia de rigor.



Detenido por extorsión

REDACCIÓN NORESTE
Acayucan, Veracruz

Aristeo "N" fue detenido por elementos de la Policía Ministerial por el presunto delito de extorsión contra negocios del municipio de Acayucan al sur de Veracruz, y fue vinculado a proceso por un Juez de Control y le dictó como medida cautelar prisión preventiva justificada por el término de un año, dentro del proceso penal 406/2023/S.

Al joven de 24 años, se le acusa de ser responsable de realizar amenazas y cobros a negocios de esta ciudad, donde una de sus víctimas con iniciales

N.I.D.M. lo señala de forma directa. Fue capturado por elementos de la Marina y Policía Estatal, tras ser acusado de entregar un mensaje con amenazas al restaurante de pollos, que en tres ocasiones ha sido atacado a balazos.

Reyes Aristeo, de 24 años, fue capturado el pasado 6 de diciembre en una de las sucursales de dicho negocio, ubicada sobre la calle Porvenir, de la colonia Centro, cuando los empleados solicitaron el apoyo de los elementos de seguridad, acusándolo de amenazas.

Tras su detención, familiares han señalado que el joven es inocente, sin

embargo, la defensa no ha podido acreditarlo, por lo que el 11 de diciembre, la Fiscalía Regional de Coatzacoalcos realizó la imputación.

A dicho sujeto se le relaciona con los ataques al restaurante de pollos "Los Reyes", en el municipio de Acayucan, el cual fue atacado en tres ocasiones por sujetos armados; dos ataques ocurrieron contra la misma sucursal, donde por suerte no se encontraban los trabajadores.

Los hechos fueron denunciados por la propietaria, por lo que elementos policíacos y ministeriales implementaron operativos de búsqueda.



IMPUTADO COMO PRESUNTO RESPONSABLE DEL DELITO DE EXTORSIÓN



Arrollan a masculino en la curva de la Jaiba de Oro



CARLOS CASTRO
Poza Rica, Veracruz

Fuerte accidente se suscitó la tarde de este jueves sobre el boulevard Lázaro Cárdenas justamente enfrente del verificentros de la colonia Morelos, pues un conductor de aproximadamente 60 años de edad iba manejando sobre dicha arteria en dirección hacia Chedraui de Plaza Cristal cuando desafortunadamente arrolló a un masculino de aproximadamente 70 años de edad que terminó tirado sobre el pavimento y con fuertes lesiones en cuerpo y rostro. Minutos después al lugar

arribaron elementos de la Policía Municipal, quienes al llegar pidieron el auxilio de los paramédicos del ayuntamiento de Poza Rica, así como los paramédicos de Cruz Ámbar que de manera inmediata se acercaron al lugar para darle la atención pertinente al masculino que se encontraba sobre el pavimento gritando de dolor y angustia.

Minutos después, elementos de la Policía Municipal arrestaron al masculino que afectó a la víctima para posterior trasladarlo a las celdas preventivas y hacerse responsable de este fuerte siniestro que provocó sobre el boulevard Lázaro Cárdenas.



Por exceso de velocidad vuelca pipa en autopista Puebla - Orizaba

AGENCIAS
Cumbres de Maltrata

La volcadura de un camión con una pipa de Gas LP sobre la Autopista 150D Puebla - Orizaba, dejó como saldo daños materiales, así como el cierre total de la circulación vehicular a la altura de las Cumbres de Maltrata y una inmediata movilización de diferentes cuerpos de emergencia y rescate, además de policiales.

De acuerdo al reporte policial, la volcadura se suscitó en punto de las 16:50 horas en el kilómetro 230 del tramo carretero La Plaza de Cobro 027 de Esperanza-La Zona de Túneles, cuando el conductor del camión acoplado a una pipa de la empresa VelaGas de Pluviosilla SA. de CV., de color blanco y con placas YE4581A de Veracruz,



perdió el control debido al exceso de velocidad en que viajaba, chocó contra el muro de contención central y volcó sobre la cinta asfáltica.

Debido al percance, al sitio llegaron técnicos en urgencias médicas de Capufe así como gendarmes

de la Guardia Nacional división carreteras, quienes tomaron conocimiento y confirmaron que no hubo personas fallecidas ni lesionadas, solo hubo daños materiales.

Es de señalar que la pipa no presentó fuga de Gas LP, solo el derrame del diésel



de uno de los tanques del camión de carga, emergencia que fue controlada por Bomberos Regionales Altas Montañas.

Fueron las autoridades carreteras quienes tomaron conocimiento y solicitaron al personal de grúas al retiro de la unidad para el deslinde

de responsabilidades, además de restablecer la circulación vehicular de la vía rápida 2100 México-Veracruz.

Choque leve, deja sólo daños



REDACCIÓN NORESTE
Tuxpan, Veracruz

Un choque leve entre un coche particular y un taxi se registró en el área de estacionamiento del centro comercial Chedraui por fortuna no hubo víctimas que lamentar y las autoridades de vialidad tampoco intervinieron.

Los hechos se registraron la noche de este jueves en el área de estacionamiento del centro comercial mencionado, ubicado en el bulevar Demetrio Ruiz Malerva, de la colonia Zapote gordo de esta localidad.

Las unidades involucradas en este percance son un

automóvil marca Chevrolet tipo Malibú color azul con placas de circulación XGD040B del estado de México, y el taxi número económico 972.

Por la información obtenida se pudo conocer que el conductor del automóvil es quien se habría atravesado al paso del coche de alquiler por lo que sería el responsable del percance.

Debido a que este percance se registró en una propiedad privada autoridades de vialidad no pudieron intervenir por lo que participantes tuvieron que llegar a un acuerdo mediante las ajustadoras de sus unidades.

Camioneta de materiales "El vencedor" se lleva de corbata a un particular

CARLOS CASTRO
Poza Rica, Veracruz

Fuerte choque por falcance se registró la tarde de este jueves en la avenida Pozo 13 con calle Nogal, justamente frente al pozo petrolero 177, donde una unidad de carga golpeó por la parte trasera a una camioneta de la línea Honda con placas del estado de Veracruz YFF-770-B.

En el lugar arribaron elementos de Tránsito del Estado para determinar al

responsable de este fuerte siniestro, sin embargo, los elementos de Tránsito del Estado dieron parte de este pequeño accidente pues afortunadamente sólo fueron daños materiales el saldo total de este encontronazo vial.

Minutos después luego de que los tripulantes de ambos vehículos no llegaron a ningún acuerdo fueron trasladadas ambas unidades a las oficinas de tránsito del Estado para deslindar responsabilidades.



Se incendia casa en los Sauces



ÁNGEL BANDELIS
Poza Rica, Veracruz

Ayer se registró un incendio en una casa habitación de la colonia Los Sauces, donde vecinos alertaron al 911 sobre el siniestro, para después las autoridades competentes llegar al sitio y sofocar el incendio.

Vecinos al ver la intensa nube de humo acudieron al pie del hogar para tratar de sofocar el incendio en lo que llegaban las autoridades, por lo que se percataron que aún había personas en su interior, a la llegada del escuadrón el bombero Efraín Lara inspeccionó los cilindros y tres tenían fuga, los cuales fueron aparentemente los causantes del incendio.

Al lugar de los hechos arribaron Policía Municipal y Protección Civil, los cuales fueron los encargados de auxiliar a las personas que se encontraban en el domicilio, minutos después arribó al lugar paramédicos de Cruz Ámbar para auxiliar a la dueña de dicha casa, la cual se encontraba en shock por los hechos que ocurrieron.



Atracan a financiera en la zona centro de Poza Rica



EDGAR MARTÍNEZ
Poza Rica, Veracruz

La tarde de este jueves se reportó a los números de emergencias 911 el asalto a una financiera, lo cual movilizó a los elementos de la policía estatal, cabe mencionar que se encuentra ubicada en la colonia obrera en la zona centro de la ciudad de Poza Rica, quien a plena luz del día tres delincuentes armados habrían ingresado al interior de esta

financiera para amagar a los encargados y lograran despojando de una fuerte suma de dinero, se presume que la cantidad que les habrían quitado supera los 150 mil pesos.

Al sitio arribaron elementos de la Secretaría de Seguridad Pública para tomar conocimiento de los hechos y posterior a eso realizaron recorridos para dar con el paradero de estas personas quienes se dieron a la fuga con rumbo desconocido.

Chocan en el Ruiz Cortines

ÁNGEL BANDELIS
Poza Rica, Veracruz

Por falta de pericia entre conductores se registró ayer un percance vial sobre el bulevar Adolfo Ruiz Cortines a la altura de la escuela Díaz Mirón, donde una camioneta de la compañía Núcleo Sepec impactó una camioneta gris de la marca Toyota de modelo reciente la cual era conocida

por un masculino de aproximadamente 65 años de edad.

Al lugar arribaron autoridades de tránsito del Estado, así como las aseguradoras de ambas unidades ya que sólo hubo daños materiales, posteriormente la policía vial fue la encargada de dictaminar la gravedad del accidente para deslindar responsabilidades por parte de los conductores.



Nonagenario provoca accidente

Daños materiales y un lesionado, el saldo del percance

REDACCIÓN NORESTE
Tuxpan, Veracruz

Un nonagenario que manejaba su automóvil sobre la carretera La Barra Norte y dio vuelta en U sin precaución en un retorno de esta vía provocó un aparatoso accidente que dejó como saldo elevados daños materiales y una persona lesionada.

Reportes revelan que los hechos ocurrieron en el kilómetro 10 de la carretera mencionada justo a la altura de la calle Cangrejo, de la congregación de la mata de Tampamacho, de esta localidad.

En el lugar Roberto N., de 90 años al manejar su automóvil marca SEAT tipo Ibiza, color negro, con placas de circulación SJS962 del estado de México, impactó a una motocicleta marca Italika tipo ft150, color rojo, sin placas de circulación, guiada por Johnny Omar N., de 23 años, vecino de la colonia Fecapomex. Dicho sujeto fue



auxiliado por paramédicos de Cruz Roja Mexicana y trasladado al Hospital Emilio alcázar para su atención médica.

Informes de tránsito municipal revelan que el conductor del automóvil resultó como responsable del percance por lo que

fue asegurado para que se hiciera cargo de los daños materiales ocasionados de los gastos médicos del lesionado.



Ataca de nuevo el "Chocorrol"

Policías Municipales no pueden detenerlo

REDACCIÓN NORESTE
Tuxpan, Veracruz

Una vez más el delincuente identificado como "El Chocorrol" ataca de nuevo y perpetra un asalto a tienda OXXO burlándose de las corporaciones policíacas quienes desde hace meses tienen la consigna de detenerlo.

Por la información obtenida el robo se cometió la noche de este jueves en la tienda de autoservicio OXXO ubicada en la calle Miguel Hidalgo, de la colonia Enrique Rodríguez Cano, de esta localidad.

Trascendió que el presunto que ha sido identificado como "El Chocorrol", ingresó al establecimiento y tras amenazar a los empleados los despojó de Un Mil 800 pesos en efectivo, posteriormente huyó con rumbo desconocido.

Este sujeto es quien más ha cometido asaltos a tiendas Oxxo en este Puerto y desde hace meses las corporaciones policíacas tienen la consigna

de defenderlo y ponerlo a disposición de la autoridad

correspondiente, embargo ha logrado burlar

sin los operativos que se han desplegado para su captura.

Sorteos celebrados el jueves 14 de diciembre de 2023

LOCAL	EMPAJE	VISITA
1 8 GRANADA	<input type="checkbox"/>	SEVILLA 13
2 26 BETIS	<input type="checkbox"/>	GIRONA 41
3 14 MALLORCA	<input type="checkbox"/>	OSASUNA 16
4 6/7 EVERTON	<input type="checkbox"/>	FULHAM 6/7
5 6/7 CHELSEA	<input type="checkbox"/>	NEWCASTLE 6/7
6 16 C. PALACE	<input type="checkbox"/>	BRIGHTON 26
7 10 UN. BERLIN	<input type="checkbox"/>	KOLN 10
8 10 CLERMONT	<input type="checkbox"/>	RENNES 15
9 13 MONTPELLIER	<input type="checkbox"/>	MARSELLA 20

Próximo concurso No. 670
Puntos acumulados al 14 de diciembre de 2023
Precio por quiniela sencilla \$15 PESOS

Bolsa garantizada próximo sorteo 301 MIL \$10 PESOS

LUGAR	ACIERTOS	GANADORES	PREMIO INDIVIDUAL
1º	8 líneas	5	\$11,866.58
2º	6 líneas	11	\$2,206.00
3º	5 líneas	57	\$908.78
4º	4 líneas	335	\$209.35
5º	3 líneas	1,581	\$52.04
6º	2 líneas	13,572	\$10.00
7º	1 línea		

TOTALES 15,561 \$423,526.85

Sorteo No. 10241 \$10 PESOS

LUGAR	ACIERTOS	GANADORES	PREMIO INDIVIDUAL
1º	5 Número naturales	1	\$169,765.51
2º	4 Número naturales	125	\$1,280.80
3º	3 Número naturales	3,550	\$49.61
4º	2 Número naturales	24,983	\$10.00

TOTALES 28,659 \$170,811.01

Sorteo No. 10242 \$10 PESOS

LUGAR	ACIERTOS	GANADORES	PREMIO INDIVIDUAL
1º	5 Número naturales	3	\$96,062.93
2º	4 Número naturales	308	\$882.40
3º	3 Número naturales	6,188	\$48.32
4º	2 Número naturales	42,233	\$10.00

TOTALES 48,732 \$128,802.16

Sorteo No. 3160 \$10 PESOS

LUGAR	ACIERTOS	GANADORES	PREMIO INDIVIDUAL
1º	5 Número naturales	1	\$169,765.51
2º	4 Número naturales	125	\$1,280.80
3º	3 Número naturales	3,550	\$49.61
4º	2 Número naturales	24,983	\$10.00

TOTALES 28,659 \$170,811.01

Sorteo No. 3161 \$10 PESOS

LUGAR	ACIERTOS	GANADORES	PREMIO INDIVIDUAL
1º	5 Número naturales	3	\$96,062.93
2º	4 Número naturales	308	\$882.40
3º	3 Número naturales	6,188	\$48.32
4º	2 Número naturales	42,233	\$10.00

TOTALES 48,732 \$128,802.16

Sorteo No. 3162 \$10 PESOS

LUGAR	ACIERTOS	GANADORES	PREMIO INDIVIDUAL
1º	5 Número naturales	1	\$169,765.51
2º	4 Número naturales	125	\$1,280.80
3º	3 Número naturales	3,550	\$49.61
4º	2 Número naturales	24,983	\$10.00

TOTALES 28,659 \$170,811.01

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes sociales oficiales: [f](#) loterianacional.electronicos, [@](#) LNL_electronicos y [L](#) Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

GOBIERNO DE MÉXICO | LOTERÍA NACIONAL
loterianacional.gob.mx